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В ОБЛАСТНОМ КОМИТЕТЕ КПСС

ОРГАН ТОМСКОГО 
_ L ____________________

ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ

Секретариат обкома КПСС обсудил вопрос о рабо
те Парабельского и Каргасокского райкомов КПСС 
по выполнению постановления ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О  дополнительных мерах по обес
печению уборки урожая, заготовки сельскохозяйст
венных продуктов и кормов в 1976 году».

В постановлении, отме
чается, что Парабельский и 
Каргасокский райкомы
КПСС провели некоторую 
работу по выполнению по
становления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
дополнительных мерах по 
обеспечению уборки урожая, 
заготовки сельскохозяйст
венных продуктов и кормов 
в 1976 году», организации 
соц и а л  ис отческого соревно
вания за своевременное про
ведение комплекса летних 
сельскохозяйственных ра
бот. В районах разработаны 
условия социалистического 
соревнования и мероприя
тия по увеличению произ
водства кормов, доведены 
задания по заготовке сена 
и веточного корма пред
приятиям и организациям. 
Созданы оперативные груп
пы по руководству социали
стическим соревнованием и 
осуществлением комплекса 
летних сельскохозяйствен
ных работ, механизирован
ные отряды и звенья по за
готовке сена, сенажа и; си
лоса. Парабельский райком 
КПСС утвердил звеньевых и 
начальников отрядов. На пе
риод заготовки кормов со
здано в Парабельском рай
оне 8, в Каргасокском — 16 
партийных и партийно-ком
сомольских групп.

Вместе с тем Парабель
ский и Каргасокский райко
мы КПСС и райисполкомы 
не сумели использовать бла
гоприятные погодные усло
вия нынешнего лета на се
вере области для широкого 
развертывания заготовок 
кормов, не обеспечили вы
полнение постановления бю
ро обкома КПСС, облиспол
кома и своих собственных 
решений о завершении ре
монта кормозаготовительной 
и уборочной техники к 20 
нюня. До сих пор не запу
щены в работу агрегаты по 
приготовлению травяной му
ки, не решены до конца во
просы размещения, органи
зации питания людей, заня
тых кормопроизводством.

Хояйства Парабельского 
и Каргасокского районов 
допустили большое отстава
ние в производстве и прода

же государству продукции 
животноводства. За пять с 
половиной месяцев текуще
го года закупки молока в 
сравнении с соответствуют 
щим периодом 1975 года 
сократились в Парабельском 
районе на 18, в Каргасок- 
ско.м — на 21 процент, на 
134 и 175 килограммов сни
зилась продуктивность ко
ров. Не используются в пол
ной мере для ликвидации 
допущенного . отставания 
благоприятные возможности 
летнего, периода. Совхозы 
«Нарым'ский», имени Ши
шкова, «Павловский» с 
опозданием вывели окот на 
пастбища, . в совхозе «Пу- 
динекий» не организовали 
круглосуточную пастьбу ко
ров -— в результате в июне 
в этих хозяйствах надои мо
лока были ниже, чем в про
шлом году.

В районах не ведется це
ленаправленной работы по 
воспроизводству стада.
Меньше, чем в прошлом го
ду, получено телят. Пого
ловье крупного рогатого 
скота в Каргасокском рай
оне сократилось, в Пара
бельском районе осталось на 
уровне прошлого года. В 
совхозах «Старицинский», 
«Каргасокский», «  Среды ева- 
сюганский» и «Майский» 
снизилось поголовье коров; 
в совхозах «Пудинский», 
«Путь Ленина», «Каргасок
ский» значительно увели
чился падеж скота.' Во мно
гих хозяйствах не приступи
ли; к ремонту животновод
ческих помещений.

С переводом скота на 
летнее содержание значи
тельно ослаблена политиче
ская и организаторская ра
бота среди животноводов. 
Во многих летних лагерях 
Парабельского района нет 
красных уголков и агитпло- 
щадок, отсутствует нагляд
ная агитация. Формально 
относятся к организации со
циалистического соревнова
ния в совхозах «Вертикос- 
ский», «Каргасокский», име
ни Ильича Каргасокского 
района. В стороне от этого 
важного дела оказались от
делы пропаганды и агитации 
Парабельского и Каргасок

ского райкомов КПСС, рай
комы профсоюза рабочих 
сельского хозяйства и заго
товок.

Парабельский и Каргасок
ский райкомы КПСС слабо 
занимаются воспитанием 
кадров, не поднимают их от
ветственности за поручен
ное дело, вследствие чего у 
многих руководящих работ
ников сельского хозяйства 
низка партийная и госу
дарственная дисциплина.

Областное управление 
сельского хозяйства (Н1. Д. 
Досужев) трест «Ското- 
пром» (В. А. Грязев) не ус
тановили контроль за подго
товкой хозяйств северных 
районов к заготовке кормов, 
не организовали ремонт кор
мозаготовительной техники 
в зимнее время.

Секретариат обкома
КПСС отметил, что Пара- 
бельскнй и Каргасокский 
райкомы КПСС (А, Г. Ко
нюх, Н. В. Савин) и райис
полкомы (Л. М. Егоров, 
Г. Н. Шестаков) не обеспе
чили организацию социали
стического соревнования за 
высококачественное выпол
нение комплекса летних 
сельскохозяйственных ра
бот, не сумели мобилизовать 
трудящихся районов на ре
шение главных задач перио
да —• своевременную подго
товку к заготовке кормов и 
организованный перевод 
скота на пастбищное содер
жание, допускают медли
тельность с началом работ 
по заготовке кормов, особен
но сена, сенажа и витамин
ной травяной муки, что мо
жет привести к сокращению 
производства цормов из-за 
ненастья в июле— августе; 
снизить их качество.

Секретариат обязал рай
комы КПСС и райисполко
мы, сельскохозяйственные 
органы, руководителей и 
партийные организации сов
хозов Парабельского и Кар
гасокского районов устра
нить отмеченные в постанов
лении недостатки, обеспе
чить комплексное проведе
ние сельскохозяйственных 
работ, преодолеть допущен
ное отставание в производст
ве молока и мяса, выполнить 
планы и социалистические 
обязательства по продаже 
продуктов животноводства 
государству. В ближайшие 
дни необходимо завершить 
ремонт кормозаготовитель
ной техники, доставить зве

нья и отряды на место ра
боты и приступить к заготов
ке кормов. Включить в 'рабо
ту ®се имеющиеся машины 
и механизмы, организовать 
их техническое обслужива
ние и высокопроизводитель
ное использование. Напра
вить на заготовку кормов 
всех, кто может управлять 
машинами, создать крупные 
механизированные отряды, 
широко применять ручную 
косовицу трав, привлекая 
все трудоспособное населе
ние района к . заготовке кор
мов с тем, чтобы произве
сти в расчете на условную 
голову скота не менее 20 
центнеров кормовых единиц 
грубых и сочных кормов, то 
есть обеспечить скот корма
ми в достатке и создать 
переходящий запас. Органи
зовать подвозку сена, к фер
мам в объемах, обеспечи
вающих его потребность на 
осенний период.

В целях обеспечения про
изводства кормов высокого 
качества секретариат обкома 
КПСС считает необходимым 
провести с агрономами, на
чальниками механизирован
ных отрядов и звеньевыми 
семинары по изучению тех
нологии производства грубых 
и сочных кормов, особенно 
сенажа и силоса; Повсемест
но применять оплату труда 
в зависимости от качества 
заготовленных кормов, по
стоянно проводить их анали
зы в агрохимических и вете- 
ринарно - бактериолог и ч е- 
ских лабораториях. При под
ведении итогов социалисти
ческого соревнования каче
ство кормов считать важней
шим критерием оценки 
труда коллективов.

Парабельскому и Карга- 
сокскому райкомам КПСС и 
райисполкомам, областному 
управлению сельского хо
зяйства поручено разрабо
тать и осуществить ком
плекс мер, обеспечивающих 
коренное улучшение работы 
по воспроизводству стада в 
совхозах районов, наращива
нию поголовья крупного ро
гатого скота, особенно ко
ров, как в общественном 
секторе, так и в личной соб
ственности населения, повы
шение продуктивности и 
сохранности животных. Об
ращено внимание на созда
ние надлежащих условий 
для выращивания телок и 
нетелей, организацию спе
циализированных ферм. В

соответствии с рекоменда
циями ЦК КПСС в услови- 

! як северных районов необ
ходимо вести эту работу за 
счет развития внутрихо
зяйственной специализации 
совхозов.

Бюро Парабельского и 
Каргасокского райкомов 
партии, секретарям райко
мов КПСС А. Г. Конюху, 
А. Д. Бибику, Н. В. Савину 
указано на серьезные упу
щения' в идейно-воспитатель
ной работе с людьми, в ор
ганизации политического ин
формирования, в разверты
вании социалистического со
ревнования. Им предложено 
наметить и осуществить ме
ры по серьезному улучше
нию питания, культурно-бы
тового обслуживания людей, 
занятых на заготовке кормов 
и в животноводстве.

Парабельский и Каргасок
ский райкомы КПСС и рай
исполкомы, райкомы проф
союзов рабочих и служащих 
сельского хозяйства и заго
товок, райкомы ВЛКСМ 
обязаны широко развернуть 
организаторскую и массово- 
политическую работу по во
влечению работников сов
хозов, всех трудящихся 
районов в социалистическое 
соревнование за производ
ство не менее 20 центнеров 
кормовых единиц грубых и 
сочных кормов на условную 
голову скота, высококачест
венное проведение комплек
са летних сельскохозяйствен
ных работ, постоянно выде
лять главные задачи дня, 
направляя силы и средства 
на их решение, не упусцая 

. из-под контроля выполне
ние всего комплекса работ.

Учитывая, что в текущем 
году в результате засу
шливой погоды на юге обла
сти получен; низкий урожай 
трав, хозяйства Кожевников- 
ского, Томского и Шегар- 
ского районов будут вести 
заготовку сена в Парабель- 
ском и Каргасокском райо
нах. Райкомам КПСС и рай
исполкомам, сельскохозяйст
венным органам, руководи
телям и партийным органи
зациям совхозов Парабель
ского и Каргасокского райо
нов поручено создать необ
ходимые условия для заго
товки кормов силами хо
зяйств южных районов об
ласти, обратив особое вни
мание на организацию быта, 
питания и культурного об
служивания механизаторов.
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( 9  Надои молока по области от коровы превышают 
прошлогодний уровень на 0,2 килограмма. Однако в Асинов- 
еком, Кожевниковском, Тегульдетском, Томском и Чаинском 
районах они ниже уровня минувшего года Завершается 
химическая прополка посевов в Чаинском и Бакчарском рай. 
онах. Плохо ведут борьбу с сорняками в Тегульдетском, Па
рабельском, Зырянском и Томском районах Д  По области 
заготовлено 1.604 тонны витаминной травяной муки. Молча- 
ковцы выполнили сезонное задание по заготовке этого вида 
корма уже на 17 процентов ф  В Кожевниковском, Кривоше- 
инском, Томском и Чаинском районах началась заготовка сена 
и сенажа ^  Медленнее всех ремонтируют комбайны в Те
гульдетском и Парабельском районах

Перекличка участников «зеленой жатвы»

Критерий— лабораторны й анализ
Восьмой год коллектив 

нашего отряда заготавлива
ет сенаж. За это время хо
рошо отработана технология, 
механизаторы отлично ос
воили все операции, умеют 
приготовить корм высокого 
качества.

Довольно часто можно 
слышать в“ ряде хозяйств, 
что коровы почему-то сенаж 
не едят. А  причина проста— 
технология заготовки нару
шена, получается не сенаж, 
а перегнившая трава.

У нас такого не случает
ся. Казалось бы, несложные 
правила заготовки этого 
корма, но их надо строго 
выполнять. Эго особенно 
важно в нынешнем году, 
когда урожай трав на юге 
области ожидается невысо
ким.

Что же эго за правила? 
Первое — подвяленная мас
са должна содержать не бо
лее 50— 55 процентов вла
ги. Нельзя и пересушивать 
траву— это тоже отражается 
на качестве корма. Второе 
— надо своевременно за
крывать утрамбованную в 
яме массу. Мы, например, 
закладку и трамбовку сена

жа ведем по секциям — од
на секция в день. Утрамбо
вав часть массы, сразу за
крываем ее пленкой и за
сыпаем слоем земли. Тогда 
доступ свежего воздуха пре
кращается, сенаж не «го
рит». Вот, пожалуй, и все 
основные правила. Соблю
дая их, мы в прошлом году 
запасли, корма только пер- 

' вого и второго классов.
Качество корма зависит и 

■ от набора трав. Об этом у 
нас заботится агротехниче
ская служба. 100 гектаров 
у нас засеяно на зерносе- 
наж, на остальной площади 
— костер безостый, тимофе
евка, ежа сборная.

Конечно, очень важно 
четко организовать труд, 
чтобы скошенная и подвя
ленная масса поступала 
бесперебойно. При этом сле
дует иметь в виду, что при 
скашивании и подборке бы
вают большие потери. Нын
че мы применим на скаши
вании жатки и новую ротор
ную сенокосилку. На под
борку поставим комбайны 
«Вихрь», для которых подго
товлены специальные сенаж- 
ные тележки с нерешенны

ми бортами (во избежание 
потерь). На бурте, где ведет
ся трамбовка, как и в про
шлом году, поставим два 
трактора «Беларусь» — 
один из них резервный.

Главная наша задача — 
высокое качество корма. В 
этой связи у меня есть одно 
предложение. При подведе
нии итогов соревнования 
нужно, конечно, руководст
воваться общими цифрами. 
Но главным должен стать 
лабораторный анализ заго
товленного корма. У кого он 
лучше (при других высоких 
итогах) — тот и победитель.

Отряд к заготовке кормов 
готов полностью. Обсуждая 
сердечное напутствие Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева тру
женикам села, коллектив 
решил, несмотря на неваж
ный травостой, заготовить 
нынче 2.800 тонн сенажа 
высокого качества.

М. МАКАРОВ, 
бригадир тракторного 
отряда Лучановского 
отделения ОПХ имени 
Б. Н. Сидоренко Том

ского района.

МНОГО ЛЕТ ТРУДИТСЯ В ОТКОРМСОВХОЗЕ «БАК- 
ЧАРСКИИ» АЛЕКСАНДР ФИЛИППОВИЧ АНИКИН. 
ОН ТРАКТОРИСТ. ВВЕРЕННАЯ ЕМУ ТЕХНИКА ВСЕ
ГДА НАХОДИТСЯ В БЕЗУПРЕЧНОМ СОСТОЯНИИ. 
СЕЙЧАС ОДИН ИЗ. ОПЫТНЕЙШИХ МЕХАНИЗАТО
РОВ ЗАНЯТ НА БЛАГОУСТРОЙСТВЕ ПОДЪЕЗДНЫХ 
ПУТЕЙ В ПЕРВОМАЙСКОМ ОТДЕЛЕНИИ И ДОБИ
ВАЕТСЯ ВЫСОКОЙ ВЫРАБОТКИ.

Фото Е. Лисицына.

пет
В счет июля

У рабочих Томского ЛПК — 
страдная пора; идет навига
ция, все напряженнее труд на 
выгрузке древесины из воды. 
После некоторого отставания 
коллективы, занятые этим де
лом, ускоряю т темпы работы. 
Более успешно трудится кол
лектив участка, возглавляемый 
В. В. Быковым, —  он первым 
завершил июньское задание, 
выгрузив 40 тысяч кубометров 
леса. Ударным трудом на этом 
участке отличается бригада 
Р. Я. Степиной, которая рабо
тает уж е  в счет июля. Второе 
место в соревновании занима
ет бригада Е. С. Лаптева. В 
целом на этом участке до кон
ца июня будет выгружено из 
воды сверх плана около 10 ты 
сяч кубометров леса.

П. АНИКИНА.

Л Е Т О  В Л Е С У - В Р Е М Я  
У Д А Р Н О Й  Р А Б О Т Ы

К О Л Л Е К Т И В Н А Я  
ЗАИНТЕРЕСОВАННОСТЬ? ДА

Сначала о том, как мы работаем. На нынешний год мы 
взяли обязательство заготовить 65 тысяч кубометров леса. 
Дела показывают, что в основном бригада трудится непло
хо. За пять месяцев, например, заготовлено свыше 22 
тысяч кубометров. Выработка на машино-смену, трактор 
также высоки.

Наш теперешний адрес — вахта «640-й километр». 
Бригада заключила с администрацией Чаинского леспром
хоза договор, в котором четко регламентированы обязан
ности каждой из сторон. Думаю, что обязательства мы 
выполним полностью. Раньше бригадир мало что знал 
о квалификации работников, при распределении заработка 
возникали споры.

Сейчас многое изменилось. Во-первых, само отношение 
рабочих к технике, общим интересам. Но есть одна неяс
ность: все-таки звенья трудятся неравномерно. Общих ре
комендаций, как делать распределение заработка нет. В 
нашей бригаде каждое звено получает за фактически вы
полненный объем трелевки, а положенная премия идет 
поровну. Правильно ли это? Хотелось бы знать мнение 
других бригадиров о том, как у них поощряются лучшие 
звенья, как налажено внутрнбригадное соревнование? 
Правильна, на мой взгляд, такая обстановка, когда лич
ная и коллективная заинтересованность совпадают.

X. ГЕИНЦ, 
бригадир Обского лесопункта 

Чаинского леспромхоза.

На вахтовом участке Алипка Ингузет- 
ского леспромхоза созданы хорошие ус
ловия не только для высокопроизводи
тельного труда, но и для отдыха лесоза
готовителей, которые чувствуют себя 
здесь как дома. Сюда регулярно посту
пают свежие газеты, журналы — рабо
чие всегда в курсе всех событий. И в 
свободные минуты они собираются, что

бы обменяться новостями, обсудить свои 
дела.

НА СНИМКЕ; в обеденный перерыв 
(слева направо); сучкорубы А. С. Мок
рушина, М. X. Самигулина, помощник 
вальщика В. П. Салманов, сучкорубы 
Л. Я. Буймова и Н. А. Зыков.

Фото Н. Потапова.

ОТСТАВАНИЕ ЛИКВИДИРУЕТСЯ
В лесозаготовительных коллективах Верхнекетского района 

очень плохо обстоит дело с разделкой древесины. На 24 ию
ня долг составил 11 тысяч кубометров леса. Какие меры при
нимаются в леспромхозах, чтобы ликвидировать задолжен
ность и преодолеть отставание! Вот что сообщили нам из Ин- 
гузетекого леспромхоза.

Заметно улучшил в 
последнее время работу 
коллектив нижнего склада 
Орловского филиала. На 22 
июня деловой древесины 
было произведено 1.072 ку
бометра (при графике 885), 
а на 23 июня — уже 1.168. 
Темпы на разделке продол
жают расти. Директор фи
лиала А. А. Мельниченко 
твердо заверяет, что отста
вание будет полностью лик
видировано. Для этого здесь 
пересмотрена организация 
труда, на нижние оклады

направляются дополнитель
ные группы рабочих.

Ликвидирует отставание и 
коллектив Макзырского фи
лиала. На 21 июня он имел 
задолженность 1.398 кубо
метров, а уже на 23 июня 
этот долг сократился на 326 
кубометров. Здесь много ре
зервов для ускорения раз
делки; на нижнем складе 
имеется запас леса — 12.900 
кубометров.

Работу часто сдерживает 
отгрузка леса. Чтобы уско
рить ее, часть челюстных 
погрузчиков будет использо

вана в две смены, для этого 
будут дополнительно выде
лены операторы.

Лучше дела идут у кол
лектива Клкжвивского фи
лиала; он работает с опере
жением графика. И до кон
ца июня на его счету будет 
не менее тысячи кубометров 
сверхплановой древесины.

Завтра во всех филиалах 
леспромхоза намечено про
вести воскресник. Вальщи
ки, трактористы, обрубщики 
сучьев — все выйдут помо
гать бригадам на нижних 
складах. Лесозаготовители 
полны решимости как мож
но быстрее ликвидировать 
отставание на разделке леса, 
интенсивнее использовать 
все резервы.

И. ЕВСЕЕВА.
Вврхнекетский район.

ЗА МИР И СЧАСТЬЕ ЛЮДЕЙ
Первые подписи под новым 

Стокгольмским воззванием 
на Криворожском судоре
монтном заводе поставили 
Анатолий и Владимир Рагуц- 
кие— два брата-коммуниста, 
передовые кузнецы предприя
тия. Шестой год подряд они 
по собственной инициативе 
один день каждого месяца 
трудятся безвозмездно в 
Фонд мира.

Свои подписи поставили 
под новым воззванием рабо
чие, инженеры и техники 
крупнейшего в стране Бел
городского витаминного ком
бината имени 50-летия 
СССР.

Советские, люди, сказала 
мастер производственного 
обучения Ашхабадской шел

комотальной фабрики имени 
«8  Марта» Герой Социали
стического Труда Айсолтан 
Караджаева, горячо одобря
ют миролюбивую ленинскую 
политику родной Коммуни
стической партии и Советско
го государства.

Ставя подписи под доку
ментом, фрезеровщик Чебок
сарского электрбаппаратного 
завода Герой Социалистиче
ского Труда Н. А. Королев, 
тракторист совхоза «Комби
нат» Шумерлинского района 
Герой Социалистического 
Труда И. Т. Кузьмин и дру
гие заверили, что ударным 
трудом - внесут достойный 
вклад в укрепление могуще
ства Родины. Они призвали 
всех честных людей земли

усилить борьбу за.прекраще
ние гонки вооружений.

В Рязанской области пер
выми фамилии под докумен
том Всемирного Совета Ми
ра поставили рабочие, инже
неры, служащие Рязанского 
завода электронных приборов 
имени Ленинского комсомо
ла.

Подписи под новым Сток
гольмским воззванием ставят 
в эти дни шахтеры, химики, 
металлурги Кузбасса. Массо
вые митинги и собрания со
стоялись на крупнейшем в 
Сибири производственном 
объединении «Азот», в цехах 
Западносибирского метал
лургического завода, на мно
гих других предприятиях.

(ТАСС),

Н Е П Р Е К Л О Н Н А Я  В О Л Я  Н А Р О Д А
■Слова горячей поддерж

ки миролюбивой внешней 
политики КПСС, ее Цен
трального Комитета, Полит
бюро во главе с Генераль
ным секретарем ЦК КПСС 
товарищем Л. И. Брежне
вым звучат на митингах и 
собраниях трудящихся, по
священных кампании под
держки Всемирного Совета 
Мира. По его призыву про
ходит сбор подписей под но

вым Стокгольмским воззва
нием за прекращение гонки 
вооружений, за ■ всеобщее 
разоружение.

Одними из первых в Том
ском районе свои подписи' 
под воззванием поставили 
доярки Зоркальцевской фер
мы совхоза «Октябрь» 
участница Великой Отечест
венной войны О. А. Иваче- 
ва, Л. П. Кубарь. Коллектив 
фермы стал победителем

конкурса животноводческих 
ферм в районе. Многие пере
довики награждены почет
ными грамотами райкома 
КПСС и райисполкома.

Выражая свою волю 
крепить дело мира, трудя
щиеся области самоотвер
женно работают над выпол
нением задач, поставленных 
ХХУ съездом КПСС, тру
дом приумножают экономи
ческое могущество своей Ро
дины.

О ПРЕБЫВАНИИ В ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ 
ЗАМЕСТИТЕЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА 
МИНИСТРОВ РСФСР Л. И. ЛЫКОВОЙ

20— 25 июня в нашей об
ласти находилась замести
тель Председателя Совета 
Министров РСФСР Л. П. 
Лыкова.

Тов. Лыкова Л. П. приняла 
участие в работе совещания 
ректоров медицинских вузов 
республики и выступила на 
нем. Она посетила учрежде
ния здравоохранения Томска 
и Стрежевого, кафедры и 
клиники Томского медицин

ского института. Состоялись 
также беседы в политехниче
ском институте и научно-ис
следовательском институте 
автоматики и электромехани
ки.

В обкоме КПСС были рас
смотрены вопросы дальней
шего развития здравоохране
ния в области, медицинского 
института в текущей пяти
летке. В обсуждении вопро
сов участвовали первый се

кретарь обкома КПСС Е. К. 
Лигачев, председатель обл
исполкома Н. В. Лукьяненок, 
министр здравоохранения 
РСФСР В. В. Трофимов, се
кретарь обкома КПСС П. Я. 
Слезко, заместитель предсе
дателя облисполкома В. И. 
Чекулаев, заведующий обла
стным отделом здраво
охранения А. И. Потапов, 
ректор медицинского инсти
тута М. А. Медведев.
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ВАЖ НАЯ СОЦИАЛЬНАЯ ЗАДАЧА СОВЕТОВ
С П Я Т О Й  С Е С С И И  Т О М С К О Г О  Г О Р О Д С К О Г О  С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Состоялась пятая сессия 
Томского городского Совета 
депутатов трудящихся (XV 
созыва). Она рассмотрела 
вопрос «О  задачах городского 
и районных Советов депута
тов трудящихся по органи
зации рационального исполь
зования свободного времени 
томичей».

Выступивший с докладом 
по этому вопросу замести
тель председателя гориспол
кома Н. А. Шнурко привел 
слова Генерального секрета
ря ЦК КПСС товарища Лео
нида Ильича Брежнева, ска
занные им на -XV съезде 
профсоюзов: «Свободное вре
мя может считаться действи
тельно общественным богат
ством, когда оно использует
ся в интересах всестороннего 
развития человека, его спо
собностей и тем самым — 
для еще большего умноже
ния материального и духов
ного потенциала всего обще
ства».

Указав на основополагаю
щее требование XXV съезда 
КПСС о необходимости ком
плексного подхода к поста
новке всего дела воспитания 
трудящихся, об обеспечении 
тесного единства идейно-по
литического, трудового и 
нравственного воспитания, 
докладчик сказал:

— Наша задача состоит в 
том, чтобы привить каждому 
человеку умение не тратить 
впустую ни одной минуты, 
использовать ее в интересах 
общества и собственного ду
ховного обогащения.

Вот Ачему мы не можем 
мириться с тем, что ' некото
рые наши люди используют 
свой увеличившийся досуг 
нерационально, тратят его 
бездумно.

Далее Н. А. Шнурко про
анализировал различные ас
пекты работы по организации 
рационального использования

свободного времени трудя
щихся в Томске. Сделано не
мало. Много внимания уде
ляется благоустройству обла
стного центра, поддержанию 
в нем надлежащего порядка. 
В девятой пятилетке в Том
ске построены дома культу
ры и спортивные комплексы, 
расширилась сеть библио
тек и кинотеатров. Стали 
систематическими встре
чи томичей с лучшими 
творческими коллективами и 
исполнителями страны, с ве
дущими советскими спорт
сменами. Активизировалась 
воспитательная работа по ме
сту жительства трудящихся. 
Все это стало возможным 
благодаря работе партийных 
и советских органов над из
менением структуры свобод
ного времени Томичей: совер
шенствования работы тран-. 
спорта, сферы торгового, бы
тового, медицинского обслу
живания, улучшения жилищ
ных условий томичей, укреп
ления материальной базы'уч
реждений народного образо
вания.

Однако до сих пор в реше
нии всех этих вопросов име
ют место серьезные недо
статки. Медленно еще стро
ятся в областном центре 
школы и детские учрежде
ния. Без должной инициати
вы решаются вопросы мате
риально-технического обеспе
чения вечерних и заочных 
школ.

В Томске неуклонно растет 
число читателей, в 1975 году 
в городе открыто' три новых 
библиотеки. Увеличивается 
роль кино в организованном 
досуге трудящихся. Сущест
венна роль в этом деле лек
ционной пропаганды, органи
зуемой обществом «Знание». 
Традиционными стали массо
вые торжественные ритуалы 
и праздники, вечера трудовой

славы, создаются клубы , и 
объединения по интересам, 
развивается художественная 
самодеятельность. Однако в 
работе культурно-просвети
тельных учреждений города 
много такого, что вызывает 
справедливые нарекания тру
дящихся. Многие мероприя
тия проводятся'еще неинте
ресно, формально, без вы
думки. Лучшего оставляет 
желать и материальная база 
многих библиотек, домов 
культуры и клубов, слабы 
еще во многих местах кадры 
культпросветработников. Ме
жду организациями, занима
ющимися вопросами культу
ры (горотдел культуры, депу
татская комиссия горсовета, 
облсовпроф, комитеты комсо
мола) нет должной координа
ции и взаимопонимания в 
работе.

В Томске немало делается 
для развития физкультуры и 
спорта, укрепления матери
альной базы спортивных ор
ганизаций. Выросло число 
спортсменов - разрядников. 
Однако и на этом участке 
еще много недоработок, 
особенно в организации мас
совой сдачи норм нового 
комплекса ГТО, в работе 
спортивных обществ, вузов
ских спортклубов, в физкуль
турной работе в техникумах 
и ГПТУ. Недостаточно еще 
развивается у нас туризм — 
важная форма рационального 
использования свободного 
времени трудящихся.

Существенные недостатки 
есть в работе городского 
транспорта, в результате че
го томичи теряют много вре
мени на переезды из дома к 
месту работы и обратно. 
Неудовлетворительно еще ра
ботают банно-прачечное объе
динение, химчистка, мало па
рикмахерских, пунктов про
ката. Много недостатков в ра
боте предприятий торговли и

общественного питания. 
Здесь еще медленно внедря
ются передовые методы рабо
ты, новые формы услуг.

В воспитании нового чело
века огромную роль играет 
трудовой коллектив. Хорошо 
используются различные
формы влияния общественно
сти на организацию воспита
тельной работы, свободного 
времени трудящихся на та
ких предприятиях областного 
центра, как подшипниковый 
завод, завод режущих инст
рументов. Однако их положи
тельный опыт пока еще рас
пространяется слабо. Работа 
с трудящимися и особенно с 
детьми и подростками по ме
сту жительства — в микро
районах все еще остается 
слабым участком нашей ра
боты. Назрел вопрос о созда
нии в микрорайонах единого 
координационного центра уп
равления всей работой по ме
сту жительства. Кое-что в 
этом плане делают созданные 
в городе и районах штабы 
выходного дня. Однако в рж- 
онах города они пока что 
практически бездействуют.

Необходимо решительно 
активизировать их работу, 
тесно увязывая ее с деятель
ностью профсоюзных, хозяй
ственных, общественных ор
ганизаций, трудовых и учеб
ных коллективов по руковод
ству свободным временем 
трудящихся. Надо дифферен
цировать эту работу, ■ внима
тельно изучая интересы раз
личных категорий и групп на
селения. Следует постоянно 
уделять самое серьезное вни
мание дальнейшему улучше
нию работы всех культурно- 
просветительных учрежде
ний, превращению их в места 
содержательного досуга и об
щения людей, развивать ху
дожественное самодеятельное 
творчество, техническое 
творчество трудящихся, осо

бенно молодежи. Центром 
воспитательной работы в лет
нее время в микрорайоне 
должна стать открытая агит- 
площадка. Надо полностью 
благоустроить места массо
вого отдыха трудящихся.

Решительное улучшение 
всего комплекса работ по ор
ганизации свободного време
ни томичей — важнейшая 
задача всех городских орга
низаций, воплощающих в 
жизнь решения XXV съезда 
КПСС.

Выступивший первым в 
прениях председатель Совет
ского райисполкома В. В. Ва
гин отметил важность и акту
альность обсуждаемого воп
роса, которому партия прида
ет сейчас первостепенное зна
чение. Райисполком не раз 
обращался к этим вопросам 
и добился определенной отда
чи. В районе успешно прохо
дят массовые мероприятия и 
праздники. В микрорайонах 
для подрастающего поколе
ния организованы лагеря тру
да и отдыха, строится такой 
лагерь на реке Казанке. Мно
гие предприятия и организа
ции района вносят свой вклад 
в дело организации свобод
ного времени трудящихся, 
однако вклад этот в целом 
все еще недостаточен. Пред
приятия мало еще занимают
ся созданием зон отдыха в 
своих микрорайонах, физ
культурно-спортивной -рабо
той там, где живут их рабо
чие и служащие. Выступаю
щий указывает, что нет такой 
полноценной зоны и в город
ском масштабе. Он ставит 
вопрос о необходимости соз
дания в Томске центрального 
парка культуры и отдыха на 
базе Михайловской рощи или 
какого-либо другого зеленого 
массива. Необходимо, гово
рит он, создать координаци
онные советы микрорайонов, 
активизировать работу квар

тальных, уличных и домовых 
комитетов.

Водитель автотранспортно
го предприятия № 1 депутат 
горсовета В. А. Сердюк ска
зал, что среди водителей и 
других работников АТП-1 
развернуто социалистическое 
соревнование за полное и вы
сококачественное обеспече
ние томичей пассажирскими 
перевозками в 1976 году, за 
повышение регулярности дви
жения автобусов, в том числе 
— к местам массового отды
ха трудящихся. Проходит 
конкурс-смотр на лучшего во
дителя и кондуктора.

Председатель постоянной 
комиссии городского Совета 
депутатов трудящихся по на
родному образованию, завуч 
школы-интерната № 3 депу
тат Н. С. Хохом говорила об 
использовании свободного 
времени учащимися города. 
В кружках" по интересам, 
в различных факультативах, 
в спортивных секциях за
нимается лишь часть ребят, 
многие из них после школь
ных занятий и летом предо
ставлены самим себе. Вы
ступающая говорит о необхо
димости влияния комсомоль
ских организаций на органи
зацию свободного времени 
подростков, о-настоятельной 
потребности в усилении шеф
ской работы со стороны круп
ных поедприятий и организа
ций. Нужно, не ограничива
ясь строительством городско
го Дома пионеров, создавать 
дома пионеров в районах, 
расширить станцию юных 
техников, открыть при завод
ских лабораториях и КБ тех
нические кружки для детей. 
Слабо и неорганизованно ве
дется пока работа с детьми в 
домоуправлениях.

Бригадир каменщиков тре
ста «Томсюпромстрой» депу
тат В. Д. Носов остановился 
на недостатках в организации

досуга в общежитиях, где. 
живут молодые строители об
ластного центра.

Первый секретарь Томско
го горкома ВЛКСМ В. Н. Ма- 
лащук, рассказав о том, ч^о 
делается горкомом комсомо
ла для рациональной органи
зации свободного времени 
молодежи, говорит о не
согласованности и паралле
лизме в работе общественных 
организаций, занимающихся 
свободным временем трудя
щихся в областном центре. 
Необходимо четко разграни
чить обязанности каждой ор
ганизации, определить их зо
ны влияния в работе по ме
сту жительства.

На сессии выступили так
же мастер завода математи
ческих машин депутат В. И. 
Жабин, посвятивший свое 
выступление организации до
суга рабочих и служащих 
предприятия, и заведующая 
центральной городской биб
лиотекой депутат Г. В. Федо
това, рассказавшая о том, 
что делают библиотеки обла
стного центра для популяри
зации книги и организации 
читательского актива.

На сессии выступил секре
тарь горкома КПСС А. К. 
Черненко.

На сессии определены за
дачи организационной рабо
ты горисполкома и райиспол
комов по активизации дея
тельности депутатов в улуч
шении использования свобод
ного времени трудящихся. 
Отмечено, что еще недоста
точно используется комп
лексный подход к решению 
этих вопросов. Нет должной 
системы по работе с кадра
ми, занимающимися органи
зацией свободного времени.

Горисполкому и райиспол
комам предложено обеспе
чить достаточно обоснованное 
комплексное перспективное 
планирование, чтобы успешно 
решать поставленные задачи.

Сессия заслушала также 
сообщение председателя по
стоянной комиссии по благо
устройству и дорожному 
строительству депутата
В. Ф. Хитринского о работе 
комиссии.

ш ш ш

■ ■ я
вь К И Е В
К  п р ием у з е р н а  нового 

/рож ая го то в ы  все эл ева то 
ры и х лебо п р и ем н ы е  пунк- 
гы У кр а и н ы . Сегодня — :
гочно в н а м е ч е н н ы й  срок 
— заве р ш е н  реям он т  зерно- 
ч и с т и т е л ь н о г о  и -весового 
<озяйства, у с т а н о в о к  актив- 
4oro ве н ти л и р о ва н и я , а 
гакж е подъезднькх  путей . 
Точти на миллион' тонн уве- 
1и чатся  ем кости  зернохра- 
|илищ  в течен и е  ^нынешне- 
■о года.

ОШ  (К и р ги з с к а я  С С Р ) 
С тр о и тельство  новой

и ах ты  « В о сто ч н а я»  начато  
сегодня на Хайдарм енском  
этутном  ком бинате . Про
водникам предстоит про
бить в недрах два ствола  
б о л ь ш о г о  се че н и я , один из 
■соторых уйд ет вглубь^ на 
сем ьсот м етров. Х ай  да р- 
ченский  ко м б инат — круп- 
чый п о ставщ и н  р тути  — в 
этом году у ве л и чи т  произ- 
зодство м еталла на 10— 15 
процентов.

m  ф р у н з е
К р уп н ей ш ей  здравницей  

на побер еж ье  вы со ко го р 
ного о зера И ссы к- К ул ь  с т а 
новится Дом отд ы ха стро и 
телей « А л ты н - К ул ь» . Пер 
вы е  о тд ы х аю щ и е  заселили  
сегодня то лько  что  о тстр о 
енны й  м н о го этаж н ы й  кор 
пус . Ч и сл е н н о сть  «н аселе 
ния» этого  курортного  го
родка достигла тепер ь  т ы 
ся чи  чело век . В  н ы неш ней  
п яти л е тке  на И ссы к-К уле  
будет со о руж ено  25 кр уп 
н ы х  о зд о ро вительны х  у ч 
реж дений , ко то р ы е  см огут 
одновременно п р и н ят ь  до 
пятнад цати  т ы с я ч  о тд ы х а 
ющих.

А  Ш А Р Ь Я  (К о стр о м ск ая  
область )

Д ви ж ение автотр ан сп о р та  
о ткр ы л о сь  сегодня по ж е 
лезобетонном у м осту, кото 
рый соединил берега Вет- 
луги. Э то т  пер вы й  на тер 
ритории области  к а п и та л ь 
ны й путепровод  через  ле 
вы й  пр иток Волги  св я за л  
ж и во тн ово д чески е  северо- 
во стр чны е  районы  с зерно 
вы м и  ю ж н ы м и . М ост та к ж е  
облегчил п у т ь  из х о зяй ств , 
р аспо лож енны х  на  ̂ юго- 
востоке  Вологодской об-в 
ласти , к  стан ц и ям  Северной 
ж елезной  дороги.

А  Н О В О К У З Н Е Ц К  (Кем е 
р о вская  область )

М о н таж  оборудования 
ш аропрокатного  стан а  на
ч а т  сегодня на Кузнец ком  
м еталл ур ги ческо м  ком бина
те имени В. И. Л енина. Этот 
агрегат предназначен  для 
и зготовления с т а л ьн ы х  ш а 
ров диаметром  от 40 до 80 
миллим етров, необходимых 
для мелкого  помола ж е л е з 
ной руды . М ощ ность  с т а 
на — 40 ты с я ч  тонн про
д укции  г> год. Этого д оста
точно, чтобы  полностью  
о бесп ечи ть  д еф и ц итны м  
прокатом  все р уд н и к и , и 
о бо гатительн ы е  ф абрики  
Сибири.

« С А М А Р К А Н Д  
Ф а к у л ь т е т  инж енеров 

ж иво тн ово д ства  образован  
в сел ьско х о зяй ствен н ом  ин 
сти туте . Его  гл авн ая  задача 
-- о б у ч а ть  сп ец иалистов  
дп= кр уп н ы х  ко м плексов  
И н сти тут  см о ж ет  ежегодно 
го то ви ть  че ты р е ста  и н ж е 
неров для и нд устри ализа 
ции сел ьско х о зяй стве н н о 
го производ ства .

&  К Р А С Н О Я Р С К  
«Н овор оссийск»  — та к  

назван  теплоход  кл асса  
р ека  — море грузопо д ъем 
н о стью  более двух  т ы с я ч  
тонн. Сегодня он сп ущ ен  на 
воду на Кр асн о яр ско м  с у 
д остроительном  заводе. С у 
да т * п а  «Н овор оссийска»  
будут р або тать  не то лько  
на Енисее , но и на А м уре  
с заходом в порты  С евер 
ного С ахалина, на Оби и в 
Обской губе, на Л ене с  за 
ходом в порт Т икси .

(ТАСС).

СТРОИТЕЛЬ —  

ПРОФ ЕССИЯ  

ГОРДАЯ

Электросварщ ица
Уже двадцать два года 

работает в строительных ор
ганизациях Глафира Михай
ловна Ленина и все время— 
электросварщицей. Эта про
фессия пришлась ей по ду
ше. Сейчас она трудится в 
управлении механизации 
«Химстроя», причем ей, 
как правило, поручают от
ветственные работы при ре
монте землеройной техники, 
металлоконструкций, за
кладных деталей.

Глафира Михайловна — 
человек трудолюбивый, доб
росовестный. Она награжде
на медалью «За трудовое 
отличие». В коллективе ее 
ценят не только как высоко
квалифицированную труже
ницу, но и активную на
ставницу молодежи. Лишь 
за прошедшую пятилетку 
она обучила своему любимо
му делу четверых молодых 
рабочих.

НА СНИМКЕ: электро
сварщица Г. М. Ленина.

Фото Н. Мишанова.

Р е ш а ю т
колхозники

В общем объеме валовой 
продукции сельского хозяйст
ва нашей области примерно 
пятая часть сегодня приходит
ся на долю колхозов. За девя
тую пятилетку в развитие кол
хозного производства Томской 
области вложено 52,1 миллио
на рублей капитальных вложе
ний, что позволило значитель
но повысить производитель
ность труда колхозников и ук
репить экономику хозяйств. За 
годы девятой пятилетки по 
сравнению с предыдущей про
изводство молока в колхозах 
области возросло на 35,5 и 
мяса —  на 38 процентов.

Благодаря постоянной заботе 
и помощи партии и государст
ва наши колхозы в достатке 
получают сельскохозяйствен
ную технику, минеральные 
удобрения и другие необхо
димые материалы. Мелиорато
ры осваивают колхозам новые 

земли, с большим размахом 
ведется строительство на селе.

Об итогах работы за прош
лый, 1975-й, год и задачах тру

жеников села по увеличению 
производства и продажи про
дукции сельского хозяйства в 
свете решений XXV съезда 
КПСС состоялся обстоятель
ный разговор на областном 
собрании представителей со
ветов колхозов. С  докладом 

по этому вопросу выступил 
начальник управления сельско
го хозяйства облисполкома 
Н. Д. Досужее. Отмечая до
стигнутое, докладчик и вы

ступившие в прениях делегаты 
собр ан ия— председатель кол
хоза имени Жданова Зырянско
го района П. Ф . Романенко, 
доярка колхоза имени 50-ле- 
тия Великого О ктября Шегар- 
ского района Т. Г. Северюгина, 
главный агроном колхоза 
«Первое мая» Первомайского 
района М. М. Ивин и другие 
—  основное внимание удели
ли задачам, которые предстоит 
решать в колхозах.

В ряде хозяйств началась 
заготовка кормов, близится 
страдная пора осенних работ. 
Выступавшие говорили о м е 
рах, которые предпринимают
ся для того, чтобы в условиях 
нынешнего года успешно спра
виться с этими основными 
сельскохозяйственными кам
паниями. Обстоятельно, по- 
деловому обсуждали делегаты 
положение дел в животновод
стве. Подчеркивалось, что в 
равных условиях с другими 
передовики животноводства 
добиваются от закрепленного 
за ними поголовья намного 
более высокой продуктивно
сти. Например, делегат собра
ния, доярка колхоза имени 
50-летия Великого О ктября 
Т. Г. Северюгина сейчас надаи
вает от каждой из своих коров 
по пуду молока. Высока про
дуктивность дойного стада в 
колхозе «Первое мая» Перво
майского района, в колхозе 
имени Кирова Зырянского 
района и ряде других хо

зяйств. Секрет успеха прежде 
всего в отношении к делу, ор
ганизации труда, действенно
сти социалистического сорев
нования.

Но разговор на собрании не 
ограничился кругом текущих 
вопросов. Ш ла речь о мерах 
по дальнейшему развертыва
нию строительства и мелиора
ции, совершенствовании тех
обслуживания, внедрении в 
полеводство безнарядной си
стемы. Все это должно спо
собствовать росту сельскохо
зяйственного производства, 
повышению его рентабельно
сти.

Собрание приняло постанов
ление, в котором отмечается, 
что- успешное проведение за
готовки кормов и уборки 
урожая, рост производства 
продукции животноводства —  
это важнейшие задачи, на ре
шении которых должны быть 
сосредоточены все усилия 
тружеников села. Как доброе 
напутствие в канун страдных 
летних работ восприняли том 
ские колхозники письмо Лео
нида Ильича Брежнева знат
ным механизаторам страны, 
делегатам X X V  съезда КПСС, 
в котором Леонид Ильич по
желал всем сельским труж е
никам больших успехов в 
борьбе за урожай и обеспе
чение животноводства полно
ценными кормами.

Состоялись выборы членов 
областного совета колхозов. 
В его состав избран 31 чело
век. В их числе лучшие меха
низаторы, работники живот
новодства, руководители и 
специалисты хозяйств. Предсе
дателем областного совета 
колхозов избран Н. Д. Д осу
жее.

ПЕРСПЕКТИВНОМУ М А Р
Подводя итоги только что 

закончившегося учебного го
да в университете марксиз
ма-ленинизма Томского гор
кома КПСС, будет правиль
ным соизмерять их с требо
ваниями, которые изложены 
в постановлении ЦК КПСС 
«О  задачах партийной учебы 
в свете решений XXV съезда 
КПСС».

Центральный Комитет дал 
высокую оценку университе- 

>■ там марксизма-ленинизма 
как эффективной форме 
идейно-политической подго
товки кадров.

Тот опыт, который накоп
лен у нас, свидетельствует, 
что университет сыграл нема
лую роль в марксистско-ле
нинском образовании пар
тийно-хозяйственного актива, 
в подготовке кадров пропа
гандистов, политинформато
ров, в идейной закалке про
фессорско-преподавательско
го состава вузов Томска.

За последние пять лет выс
шее политическое образова
ние в нем получило свыше 
двух тысяч человек, а в про
шедшем учебном году в уни
верситете и его филиалах за
нималось более трех тысяч 
слушателей.

Примечательно, что в уни
верситете стало больше 
учиться хозяйственных руко
водителей и секретарей пар
тийных организаций, инже
нерно-технических работни
ков. Они понимают, что ус
пешно исполнять свои слу
жебные обязанности, быть 
подлинным воспитателем 
коллектива невозможно без 
глубоких знаний марксист
ско-ленинской теории.

Горком КПСС утвердил 
перспективный план теоре
тической подготовки кадров, 
согласно которому в течение 
четырех-пяти лет в универ
ситете должно пройти учебу 
большинство руководящих 
партийных, советских, проф
союзных, хозяйственных ра
ботников, а также идеологи
ческие кадры. Уже- в прош
лом году партийные комите
ты направили в университет 
более 30 ответственных пар
тийных и советских работни
ков. 57 директоров, их заме
стителей, главных специали
стов промышленных пред
приятий, почти 30 руководи
телей строительных органи
заций, немало руководителей 
предприятий транспорта, 
связи, торговли, обществен
ного питания. Среди слуша
телей университета 200 про
фессоров, доцентов, препода
вателей вузов, работники 
средних специальных учеб
ных заведений, ГПТУ, печа
ти, телевидения и радио,

профсоюзные и комсомоль
ские активисты.

Главным в содержании 
программ учебы является 
глубокое усвоение маркси
стско-ленинской теории, 
практической деятельности 
партии по осуществлению 
коммунистического строи
тельства, внешнеполитиче
ских задач. Вместе с тем слу
шатели университета получа
ют необходимые знания и в 
области их практической ра
боты, в частности, эконо
мики производства. Для идео
логических, кадров заведую
щим отделом пропаганды и 
агитации обкома КПСС 
М. А. Иволгиным прочитан 
курс о системе идеологиче
ской работы партии.

В прошедшем учебном го
ду на всех отделениях уни
верситета изучался курс со
циальной психологии, некото
рые проблемы педагогики. По 
этим проблемам для слушате
лей доцентами А. П. Ощепко- 
вой и Р. О. Рыкун разрабо
таны специальные методиче
ские пособия.

Для слушателей партийно
хозяйственного факультета и 
отделения инженерно-техни
ческих работников общего 
факультета прочитан курс 
«Методика политической ра
боты в массах». А  слушатели 
пропагандистского факульте
та сдают экзамен по методи
ке партийной пропаганды.

К чтению лекций привле
чены ученые вузов Томска. 
Впервые в прошедшем учеб
ном году преподавательскую 
работу вели также руководи
тели и главные специалисты 
предприятий. Это директора 
заводов режущих инструмен
тов Л. Д. Будницкий, мано
метрового ■— О. А. Кошеве- 
ров, главный экономист заво
да резиновой обуви В. Д. 
Глуховских и другие.

Мы считаем, что выпуск
ники университета должны 
хорошо владеть пропаганди
стским мастерством. Поэтому 
они проходят такую практи
ку1, выступая в качестве про
пагандистов, лекторов. Одна
ко уровень организации этой 
работы желает лучшего. К 
сожалению, секретари неко
торых первичных партийных 
организаций формально отно
сятся к организации пропа
гандистской практики. Мно
гое предстоит сделать ка
федре методики партийной 
пропаганды.

В завершившемся учебном 
году глубоко изучались мате
риалы и решения XXV съез
да КПСС. На всех факульте
тах и отделениях прошли 
теоретические конференции. 
Их темы: «X X V  съезд КПСС 
об основных задачах эконо

мической политики партии», 
«X X V  съезд КПСС о совер
шенствовании организацион
но-партийной работы», «Про
блемы общества и личности в 
свете решений XXV съезда 
КПСС» и другие. Высокую 
оценку получили рефераты 
большинства слушателей.

Из 350 выпускников, 
окончивших нынче универси
тет, 63 человека получили 
только отличные оценки, 186; 
— отличные и хорошие.

Требования, предъявляе
мые в постановлении ЦК 
КПСС «О задачах партийной 
учебы в свете решений XXV 
съезда КПСС» к работе уни
верситетов марксизма-лени
низма, очень высоки, и над 
их осуществлением надо 
серьезно поработать. Эта 
форма теоретической подго
товки кадров получит даль
нейшее развитие и в нашей 
области.

Хорошо зарекомендовали 
себя филиалы университета 
в государственном универси
тете и политехническом ин
ституте. В этом году их за
кончили около трехсот чело
век. Думается, что партко
мам и партбюро институтов 
педагогического, медицинско
го, автоматизированных си
стем управления и радио
электроники следует, изучив 
опыт других, подумать о тео
ретической подготовке про
фессорско-преподавательских 
кадров и сотрудников вузов 
через университет марксиз
ма-ленинизма. Видимо, надо 
рассмотреть предложения об 
организации межвузовского 
филиала университета.

Скоро начнется набор слу
шателей на новый учебный 
год. Дело это очень ответст
венное. К сожалению, это не 
понимают некоторые руково
дители партийных организа
ций, в частности, завода ма
тематических машин, общеоб
разовательных школ и сред
них специальных учебных за
ведений. Нас не может не 
тревожить тот факт, что пят
надцать процентов поступив
ших в университет оставили 
учебу. Это следствие недо
статочно внимательного отбо
ра слушателей, а также сла
бого контроля за их учебой 
со стороны партийных орга
низаций.

Повышение идейно-теоре
тического уровня коммуни
стов —• не их личное дело, а 
норма партийной жизни. По
этому партийные организа
ции должны строго контроли
ровать учебу актива в уни
верситете марксизма-лени
низма.

Н. ЛАРИЧЕВА, 
директор университета 

марксизма-ленинизма.

К А Ж Д Ы Й  Ч Е Т В Е Р Т Ы Й  -  Р А Ц И О Н А Л И З А Т О Р
«Творческий огонек» — 

так изобретатели и рациона
лизаторы Томского авторе
монтного завода назвали 
свою встречу. с участниками 
художественной самодея
тельности объединённого 
постройкома «Химстроя»

' В девятой пятилетке и 
первом полугодии 1976 года 
высокую активность в раци
онализаторской работе пока

зывает коллектив авторе
монтного завода. Здесь каж
дый второй — член ВОИР, 
каждый четвертый — рацио
нализатор. Коллектив до
бился полного внедрения 
рационализаторских предло
жений.

О своих творческих пла
нах на встрече рассказали 
новаторы — бригадир элек

триков Н. М. Муранов, глав
ный инженер А. П. Амяго. 
руководитель творческой 
комплексной бригады ма
стер В. А. Суетин, слесарь 
А. Ф. Глухов, слеСарь-инст- 
рументалыцик В. А. Жилин, 
удостоенный звания «Луч
ший рационализатор «Хим
строя» в 1975 году.

А. ФИЛАТОВ.

По СТРАНИЦАМ 
РАЙОННЫ Х 
И МНОГОТИРАЖНЫХ 
Г А З Е Т

Проектные работы 
начались

Недавно группа ниже, 
неров • проектировщиков 
побывала на территории 
нефтяных месторожде
ний, разведанных Запад
ной экспедицией Карга-' 
сокского района, где в 
десятой пятилетке будет 
создан новый нефтепро
мысел, и утвердила об
щий план его развития.

В ближайшее время в 
центре основных месторож 
дений начнется строитель
ство вахтового поселка, рас
считанного на 2,5 тысячи 
рабочих, которым предстоит 
жить в домиках со всеми 
коммунальными удобства
ми. Рядом с ним разместит
ся товарный парк, аэропорт 
и голозная НПС.

В течение трех лет на ба
зе месторождений Средне
го и Верхнего Васюганья вы
растет крупный промысел, 
нефть которого потечет по 
170-километровому проводу 
и вольется в центральную 
нефтяную магистраль Алек
сандровское— Томск —  Ан
жеро-Судженск.

Обустройство нового про
мысла будут вести тресты 
«Томскнефтестрой» и «Гип- 
ротюменьнефтегаз». Проек
тированием причалов-на бе
регу Васюгана и баз- в по
селке Катыльга занимается 
институт « Г и п р ср е ч тр а н с », 
Создание проекта аэропор
та в вахтовом поселка с 
перспективой приема тяж е
лых самолетов осущ ествля
ют специалисты института 
«Дальаэропроект».

«Северная правда».

«3 а р я - 7 В» 
н а б и р а е т  т е м п

Завершился первый 
заезд бригады М. П. 
Яворского на вахтовый 
поселок «Заря» Новоте- 
гульдетского леспромхо
за Тегульдетского рай. 
она.

Первую  вахту нынешнего 
года лесозаготовители ка
чали с перехода на полный 
хозяйственный расчет, что 
помогло создать четкий 
ритм, повысить эффектив
ность производства и вы 
полнить план двадцати дней 
на 179 процентов.

За успешную работу те- 
гульдетским лесозаготови
телям недавно было вруче
но переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, облис
полкома и облсовпрофа.

Бригада М. Яворского 
приняла социалистические 
обязательства, согласно ко
торым решила за сезон за
готовить 75 тысяч кубомет
ров леса, из них 67 тысяч 
будет заготовлено уж е ко 
Дню работников леса.

«Коммунист севера».

Победитель конкурса
Высокое мастерство 

показал на областном 
конкурсе токарей рабо
чий инструментального 
цеха манометрового за
вода Анатолий Новокшо. 
нов.

В состязании 19 токарей 
области он занял второе 
место и оказался лидером 
среди токарей семи про
мышленных предприятий 
города. Анатолий получил 
также специальный приз за 
лучшее качество обработки 
деталей.

«За коммунистическим 
труд».

« Ю н о с т ь - 7 6 »
Так назвали свой тру

довой отряд бакчарские 
старшеклассники, кото
рые уже полным ходом 
развернули работы на 
своих объектах. В отряде 
две бригады —  ремонт
ная и полеводческая.

Ю ны е строители подпи
сали договор на ремонт 
школы, интерната, на обору
дование кабинетов. Полево
ды заключили договор с 
совхозом «Бакчарский» на 
обработку 100 гекта-ров 
земли и возделывание на 
ней зерновых и пропашных 
культур, проведение опыт
нической работы. Заложены 
опыты с пшеницей «слава» 
и «червонец», овсом «на- 
рымский-943» и «юбилей- 
ный».

Работа в трудовом отря
де не только помогает под
готовить школьников к бу
дущей производственной 
деятельности, учит коллек
тивизму и товариществу, 
коммунистическому отно
шению к труду, ко и спо
собствует развитию у них 
организаторских способно
стей.

«Ленинское знамя».
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Заключен договор о содружестве в социалистическом со
ревновании между строительными коллективами, сооружаю
щими Тобольской нефтехимический комплекс и Томский неф. 
техимический комбинат. Главная задача соревнующихся —  
бороться за досрочный ввод первоочередных объектов, ра. 
ботать с высоким качеством, сделать передовой опыт достоя
нием каждого коллектива.

Сегодня мы рассказываем о том, как идут дела у трудо
вых соперников томичей— строителей аТоболпромстроя» и о 
том, что представляет из себя будущий Тобольский ком
плекс.

техимии на берегу Иртыша.
Тобольский нефтехимиче

ский комплекс по своим 
масштабам и характеру 
производства будет уникаль
ным предприятием, равного 
которому нет в мире. Неф
техимия стоит на трех «ки
тах»: углеводородном сырье, 
энергии и воде. Причем все 
это требуется в огромных

Г иганты десятой пятилетки

«На диком
б р е г е

Иртыша...»

Да/ именно здесь, на вы
соком берегу, при впадении 
Тобола в Иртыш, около че
тырех веков назад, в ночь 
перед . решающим сражени
ем с ордами хана Кучума, 
«стоял Ермак, объятый ду
мой». Теперь на этом месте 
воздвигнут памятник перво
проходцу. О чем тогда ду
мал мятежный атаман — 
история умалчивает. А  вот 
что два века спустя гово
рил писатель-революционер 
А. Н. Радищев, который 
также побывал здесь по пу
ти на царскую каторгу: «Что 
5а богатый край сия Си
бирь, что за мощный край! 
Потребны еще века, но 
когда со временем она будет 
заселена, то сыграет вели
кую роль в анналах мира».

Долго еще этот край ос
тавался местом ссылки, а 
древний город — храните
лем истории освоения Сиби
ри. И только в последние го
ды время неудержимо рину
лось вперед. Сегодняшний 
Тобольск — это город инте
реснейшего прошлого, бур
ного настоящего и захваты
вающего будущего.

...Чтобы с вокзала по
пасть в город, нужно пре
одолеть крутой Сузгунский 
взвоз (красавица Сузгун 
была женой Кучум-хана). 
Еще год назад наш автобус 
застрял здесь —' не мог по 
жидкой глцне взять подъем. 
Сейчас склон полого срезан, 
а темно-зеленый ельник рас-. 
секла светлая полоса бетон
ки. Машина идет, не снижая 
скорости.

Владимир Александрович 
Дзираев,- генеральный ди
ректор будущего нефтехими
ческого гиганта, доволен про
изведенным эффектом.

— Между прочим, —i го
ворит он, — грунт с этого 
склона пошел на засыпку 
соседнего Вашковского бо
лота. Там мы закладываем 
пионерную базу стройин
дустрии. Если хотите, зна
комство с комплексом мож
но начать прямо отсюда.

Большое — в сотню гек
таров — болото сначала вы- 
торфо-вано, потом засыпано 
землей, а сверху—-песком. И 
хотя моросит дождь, мы 
идем по площадке сухой но
гой. Ревут бульдозеры, ляз
гают стальными челюстями 
экскаваторами, вертят жира
фовыми шеями подъемные 
краны, то тут, то там — 
серая щетина свай. Это пу
сковая стройка нынешнего 
года, и работы здесь в пол
ном разгаре. Генподрядчик 
— . трест «Тоболпромсгрой» 
готовит себе плацдарм для 
будущего наступления. Уже 
встали алюминиевые склады 
для снабженцев, поднялись 
феэмы завода ЖБИ, идет 
монтаж оборудования, ра
стут стены административ
ного корпуса.

Много людей приезжает 
сегодня в Тобольск. К сожа

лению, большинство без 
строительной специально
сти. Так что приходится од
новременно и строить, и 
обучать молодежь. Но, как 
говорят, не боги горшки об
жигают. На заливке рост
верка мы познакомились с 
бригадой Виктора Ежова. 
Два года назад приехали 
парни из Московской и Ка
лининской областей. Были 
здесь шоферы, плотники, 
механики. А  сейчас все они 
— бетонщики, один из луч
ших коллективов стройки.

На монтаже 32-метровой 
башни завода ЖБИ в сером 
небе вспыхивают яркие спо
лохи. Это работают сварщи
ки. Один из них — Фаиль 
Марданов — приехал в То
больск из Нижнекамска, где 
тоже строил нефтехвмвом- 
бинат.

" — Там я заканчивал 
стройку, — улыбается он, 
— а здесь начинаю. Но 
сразу видно — темпы в Си
бири во много раз выше.

Рядом с ним трудится 
коренной житель здешних 
мест — хантыец Александр 
Алексеев. После окончания 
Тобольского культпросвет- 
училища он работал на ре- 
монтно - реставрацион н ом  
участке, восстанавливал зна
менитый Тобольский
кремль. Теперь овладел спе
циальностью сварщика и 
строит новый город.

Вот так на крупнейшей 
стройке Западной Сибири 
слились воедино судьбы ты
сяч людей, сплелись нераз
рывно прошлое и будущее 
края.

XXV съезд КПСС наме
тил в 1980 году получить 
на сибирских промыслах 
300— 310 миллионов тонн 
нефти — почти половину 
всесоюзной. Успешное вы
полнение' и значительное 
опережение планов преды
дущих пятилеток говорит о 
том, что промысловикам под 
силу эти задачи. Но в новой 
пятилетке партия берет 
курс не только на увеличе
ние добычи нефти, но и на 
повышение эффективности 
ее использования. Вот поче
му решено в кратчайшие 
сроки возвести гигант неф-

количествах. Воды, напри
мер, потребуется столько, 
сколько несет Иртыш. Одна
ко и. того, и другого, и тре
тьего вполне достаточно в 
древней столице Сибири.

В. А. Дзирае® говорит:
— Подсчеты показывают, 

что реализация продукции 
окупит затраты на сооруже
ние комбината за два года. 
Поэтому сокращение сро
ков имеет важнейшее зна
чение. Сегодня забиты пер
вые сваи на площадках ос
новного производства, а уже 
в 1978 году вступит в строй 
первая Центральная газо
фракционирующая установ
ка (ЦГФУ) — большой за
вод со множеством техноло
гических предприятий. Бла
годаря этому погаснут, на 
промыслах факелы, в кото
рых сейчас сгорают милли
арды кубометров попутного 
нефтяного газа.

«Развернуть строитель
ство...» Эта директива пар
тии подкреплена финансиро
ванием, конкретными плана
ми, делами. Строительство 
ведут три министерства, в 
городе создано три тре
ста — «Тоболпромстрой», 
«Уралсибпромэкокавация» и 
«Строймеханизация». Сей
час в Тобольске восемь ты
сяч строителей, а к концу 
года их число возрастет в 
•полтора раза. Если в 1974 
году было освоено ^  млн. 
300 тысяч рублей капвло
жений, то в минувшем— уже 
34 миллиона, в том числе 
четыре миллиона сверх пла
на. Нынче эта цифра утроит
ся. В последнем году пяти
летки предстоит освоить 
четверть миллиарда рублей, 
а всего за пять лет — 890 
миллионов. Темпы невидан
ные!

Великий русский химик, 
уроженец Тобольска Д. И. 
Менделеев писал: «Сжига
ние нефтяных продуктов 
может встречаться лишь 
при условии, когда они не 
могут быть применены для 
более полезных целей». Его 
мечта о полной переработке 
«черного золота» осущест
вляется потомками. Нефте
химический гигант на бере-

т

гах Иртыша станет достой
ным памятником великому 
тоболяку.

Что такое комплекс? Мы 
пока рассказали только о 
его производственных мощ
ностях. А  ведь для того 
чтобы ввести их в строй, не
обходимо построить новый 
речной порт, проложить 240 
километров подъездных же
лезнодорожных путей (рас
стояние от Тобольска до 
Тюмени), возвести ТЭЦ мощ
ностью в 2— 3 раза больше, 
чем в областном центре, 
протянуть по болотам сотни 
километров дорог с твердым 
покрытием. Наконец, по
строить рядом новый город, 
в три раза больше нынеш
него. Его строительство 
уже ведется полным ходом.

С главным инженером 
треста «Тоболпромстрой» 
В. В. Колмаковым мы идем 
по шестому микрорайону 
города. Прямо в осинник 
врезались белокаменные 
громады девятиэтажных до
мов, ровной шеренгой вы
строились пятиэтажки.'

— Год назад, — говорит 
Виталий Викторович, — 
здесь тоже был лес. А  сей
час поднялись четыре обще
жития на четыреста мест 
каждое, три девятиэтажки 
по 290 Квартир. В них есть 
все удобства современного 
города — вплоть до мусоро
провода. Рядом детский сад, 
магазины. Но главный сюр
приз ожидает горожан в со
седнем, седьмом микрорай
оне. Он будет застроен 12- 
и 14-этажными домами по 
типу Нового Арбата, а увен
чан ■ 24-®тажной гостиницей 
«Тобол».

Темпы жилищного строи
тельства радуют. Если в 
минувшем году сдали 35 
тысяч квадратных метров 
квартир, то в нынешнем 
эта цифра увеличится до 60, 
а в 1977 году — до 80 ты
сяч метров. Правда, на пер
вых порах тоболякам помо
гают строители других рай
онов страны, но скоро здесь 
будет создан ДСК на 140 

'тысяч квадратных метров 
жилья в год.

Актуальная проблема се
годняшнего дня — сохране
ние окружающей природы. 
В этом отношении комплекс 
будет построен по послед
нему слову науки. Техноло
гические процессы перера
ботки нефти запроектиро
ваны в герметических си
стемах, исключающих выб
рос вредных газов в атмо
сферу. Водяной поток будет 
также закольцован, и после 
очистки вода возвратится 
на предприятие. А  при воз
ведении жилья стараются 
сохранить кедровые и бере
зовые-, гривы.

Многое предстоит сде
лать в десятой пятилетке. 
Однако .начало положено 
хорошее — созданы мобиль
ные коллективы, накоплен 
первый опыт, есть техника 
и, главное, желание сегодня 
трудиться лучше, чем вче
ра. Это вселяет уверен
ность, что строители успеш
но выполнят задание партии 
— в кратчайшие сроки под
нимется у Иртыша новый 
гигант советской нефтехи
мии.

А. ОСКОЛКОВ.

С ЕКРЕТАРЬ парткома 
научно- исследователь
ского института элек

тромеханики В. С. Алек
сандров, распахнув тяже
лые ворота, радушно при
глашает: «Прошу»: Лест-.
нипа круто уходит вниз. По
ворот — и мы оказываемся 
на площадке, соединяющей 
три длинных коридора. По 
обе стороны коридоров — 
двери. После полуденного пе
кла приятно в прохладе: тер
мометр показывает три гра
дуса выше нуля. «При
нудительная вентиля
ция, двухметровое
земляное перекрытие 
обеспечивают постоян
ную температуру в 
подземелье, — гово
рит Василий Серге
евич. Условия для 
хранения овощей, кар
тофеля, солений и ва
рений прямо идеаль
ные».

Так же солидно, ка
питально решается в 
коллективе гаражная 
проблема. В недавно 
сданном гараже возле много
этажного дома по улице Ки
евской побывала уже не одна 
комиссия. Оценка единодуш
на: великолепно. Гараж на 
двадцать пять личных авто
мобилей расположился в ов
ражке, рядом с жилым кор
пусом. Неизвестно, кого пер
вого из автолюбителей осе
нила мысль использовать эту 
складку местности. Да это и 
неважно. Существенно то, 
что идея после апробирова
ния ее в соответствующих 
градостроительных органах с 
помощью дирекции, общест
венных организаций институ
та нашла своих исполните
лей и энтузиастов.

Сооружение кооператив
ных овощехранилищ, гара
жей — что это, стихийное 
проявление инициативы жи
телей? Отнюдь. Заместитель 
директора института Л. М. 
Тютерев пояснил, что строи
тельство гаражей и погребов 
—  одна из важнейших ча
стей плана комплексного бла
гоустройства жилмассива.

— Когда за нами закрепи
ли •— было это лет семь на
зад — жилмассив, встал воп
рос о его благоустройстве, — 
говорит Леонид Михайлович. 
— Как, какими силами его 
вести? Уже в то время были 
прецеденты самовольного 
устройства погребов, уста

новки неказистых разномаст
ных ящиков-гаражей. За
крывать глаза на это мы не 
могли. Посоветовались с 
жильцами, с работниками в 
цехах, отделах, решили на
править инициативу в нужное 
русло. Были созданы строи
тельные кооперативы. Сейчас 
.можем со всей уверенностью 
сказать: путь выбрали пра
вильный.

Заместитель директора с 
удовольствием называет циф
ры. Три кооперативных ово-
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щехранилища полностью сня
ли со 160 семей сотрудников 
института заботы о хранении 
зимних припасов. Два гаража 
на пятьдесят автомобилей 
предоставляют максимум 
удобств владельцам личного 
транспорта. Важно не только, 
что построено, но и как по
стройка вписывается в облик 
жилмассива.

На деле это условие вы- 
■ полняется так. Бытовые объ
екты подземного и полупод- 
земного типа. Над овощехра
нилищами разбиты детские 
площадки с полным набором 
ребячьих забав: каруселями, 
качалками, шведскими стен
ками и турникетами. На пло
скостях гаражцых крыш обо
рудованы баскетбольные и 
волейбольные корты. Проду
маны меры безопасности 
юных спортсменов, с утра до 
ночи заполняющих спортзо- 
ну: по периметру корта уста
новлена высокая оградитель
ная сетка. Спортивные снаря
ды съемные, что делает пло
щадки универсальными,
удобными для игры в волей
бол, ручной мяч, баскетбол, 
мини-футбол.

Осматривая эти капиталь
ные сооружения, отмечая вы
сокое качество работ, неволь
но задаешь вопрос: кто стро
ил? Ответ удивляет: жители.

— Спортивная площадка

на крыше нашего гаража — 
вижу, понравилась, — до
вольно улыбается начальник 
первого цеха, председатель 
кооператива «Сатурн» В. В. 
Минченко. —  Все сделано 
руками членов кооператива. 
Проект составили архитекто
ры, работами руководил — 
понятно, на общественных 
началах — прораб институт
ского ремонтно-строительного 
участка. Материалами, строи
тельными деталями, армату
рой помог институт. Труди

лись по вечерам, в выходные 
дни. Ни малейшего отступле
ния от проекта, качество — 
только отличное. Средняя 
стоимость погреба — 250, га
ража -— около тысячи руб
лей. Разумеется, не считая 
вложенного труда.

Недорого, надо признать. 
Почти ничего не стоит это 
бытовое строительство и ин
ституту. За проекты, мате
риалы, детали члены коопе
ратива рассчитывались спол
на. Пользу .же, приносимую 
подобной практикой, пере
оценить трудно. Погребная, 
гаражная проблемы выходят 
из категории частных. Вла
дельцы личных погребов бе
рут на себя хранение семей
ного зимнего запаса овощей, 
картофеля, чем частично сни
мают с города заботу о рас
ширении общественных ово
щехранилищ.

Теперь о гаражах. Тот, ктЪ 
внимательно читает нашу га
зету, знает, сколько беспо
койств жителям, работникам 
административных органов, 
райисполкомам доставляет 
гаражная стихия. Некоторые 
автолюбители, в нарушение 
всяких норм и правил, лепят 
свои каменные, железные са- 
рай где угодно, иногда чуть 
ли не у подъездов.

Укрощение гаражной сти
хии, бесспорно, благоприят

но скажется на облике обла
стного центра. Еще один су
щественный момент: органи
зация этого дела создает ус
ловия, в которых нет необхо
димости «доставать» — что 
греха таить, иногда и не сов
сем честным образом — 
строительные материалы.

Сооружение погребов, га
ражей -— это то, с чего, на
чали благоустройство элек
тромеханики. Нынче первый 
этап строительства заканчи
вается, и возникла необходи

мость наведения окончатель
ного порядка на закреплен
ной территорий. Все нужные 
работы проделаны: завезены 
гравий на площадку и грунт 
на газоны, газоны вскопаны, 
подсеяна трава. Хорошее, впе
чатление производит агитпло- 
щадка: скамейки, закрытый 
помост покрашены, здесь вы
вешен план благоустройства 
жилмассива на этот год.

— Хотя Застройка жил
массива еще не закончилась, 
нынче мы в основном закон
чим его планировку. Вот 
здесь, в яме, между двумя 
гаражами, расположится 
хоккейная коробка. Грунт, 
как видите, уже завозится,— 
показывает Л. М. Тютерев.—• 
Летом покроем ее асфаль
том, поставим борта, зимой 
зальем лед.

Хоккейная коробка вместе 
с баскетбольными кортами по 
бокам составит детский 
спорткомплекс. А  если 
учесть, что рядом в новом 
жилом доме электромехани
ки заканчивают отделку про
сторного помещения детского 
клуба (там же, кстати, раз
местятся и теплые раздевал
ки для юных хоккеистов), то 
можно представить радость 
детворы.

По ориентировочным под
счетам, более двухсот тысяч 
рублей вложил институт за

Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В О - З А Б О Т А  О Б Щ А Я
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ПРОПАГАНДА ЗДОРОВЬЯ
В решении задач охраны 

здоровья людей большое зна
чение имеет пропаганда ме
дицинских и гигиенических 
знаний, проводимая меди
цинскими работниками.

Ежегодно они по разнооб
разной тематике читают для 
населения более 30 тысяч 
лекций, проводят до 300 ты
сяч групповых бесед, участ
вуют в таких эффективных 
формах работы, как темати
ческие вечера, вечера вопро
сов и ответов, устные жур
налы, широко используют 
для пропаганды медицинских 
и гигиенических знаний кино 
и органы массовой информа
ции: телевидение, радио, пе
чать.

Недавно, ко Дню медицин
ского работника, подведены 
итоги смотра-котрурса луч
ших санитарно-просветитель
ных материалов, а также ра
боты народных университе
тов здоровья. Тематика кон
курсных материалов актуаль
на, большинство из них по
священы вопросам профилак
тики сердечно-сосудистых и 
инфекционных заболеваний, 
охране здоровья женщин и 
детей, противотуберкулезной,

противораковой, атеистиче
ской и противоалкогольной 
пропаганде.

Победителями конкурса 
оказались медики Томска, 
Колпашев£кого, Кривошеин- 
ского и Александровского 
районов.

Среди областных лечебно- 
щрофилактических учрежде
ний первое место в конкурсе 
присзткдено коллективу обла
стной судебно-медицинской 
экспертизы, второе — обла
стному врачебно-физкультур
ному диспансеру и третье —- 
областной станции перелива
ния крови.

Авторы лучших материа
лов награждены благодарст
венными грамотами органи
зации общества «Знание», 
облздравотдела и обкома 
профсоюза медицинских ра- 

4 ботников и областного, коми
тета общества Красного Кре
ста. Лучшими материалами 
конкурса признаны: текст
лекции «Медицина и рели
гия» врача городского проти
вотуберкулезного диспансера 
И. М. Эйрих: текст беседы 
«Бешенство и борьба с ним» 
медсестры поликлиники № 1 
Томска Н. Д. Яковлевой: ста

тья «Вой «зеленому ‘ змию» 
врача Л. А. Анисимова из 
поликлиники № 1 г . Томска: 
радиовыступление «Равноду
шия не должно быть* — ав
тор Г. Тарбаков, врач-невро
патолог Парабельскюй рай
онной больницы, и «санитар
но-просветительный бюлле-. 
тень «Гиподинамия —  недруг 
века», подготовлентбый глав
ным врачом областного вра
чебно-физкультурного дис
пансера В. Е. Болфгговым.

В нашей области*® 1975 — 
76 учебном году ■ работало 
11 университетов ! и 52 фа
культета здоровья,га которых 
обучалось более 41'000 чело
век. Все они, кроме универ
ситета молодой семьи, ра
ботают по двухгодичной про
грамме обучения.

По итогам областного, рес
публиканского ««всесоюзного 
конкурсов Томаюий город
ской народный университет 
здоровья для работников тор
говли и общественного пита
ния (ректор—<заведующая
отделом гигиены? питания го
родской санитарно-эпидемио
логической станции В. Ф. 
Красноруцкая) (за большие

успехи в учебно-воегша- 
тельной работе награжден 
грамотой Всесоюзного обще
ства «Знание» с вручением 
денежной премии.

Благодарственной грамо
той Всероссийского общества 
«Знание» и денежной пре
мией награжден Томский 
университет молодой семьи 
(ректор — профессор ТМИ 
3. М. Землякова).

За активное участие во 
Всесоюзном смотре народных 
университетов 1974 -— 1975 
годов Всероссийский общест
венный совет за руководство 
народными университетами 
наградил почетной грамотой 
Томский областной Дом са
нитарного просвещения, Том
скую городскую санвтарво- 
эпидемиологическую стан
цию, совет содействия на-! 
родным университетам при 
облэдравотделе, ректоров, 
лекторов и других лиц, при
нявших активное участие в 
работе, народных университе
тов здоровья.

М. ПОПОВА, 
главный врач областного 
Дома санитарного про

свещения.

В ПОДДЕРЖКУ СТОКГОЛЬМСКОГО В О З З В А Н И Я

Веселоярская  
электропод станция 
в строю

АЛТАЙСКИЙ КРАЙ. Вблизи 
города Рубцовска вступила в 
строй первая очередь Весело- 
ярской электроподстанции на. 
пряжением 500 киловольт. По 
линиям электропередачи ток 
Ермаковской ГРЭС (Казахская 
ССР) пришел в южные районы 
Алтая и восточные области Ка
захстана. В нынешнем пятиле
тии с помощью Веселоярской 
подстанции энергосистема Си
бири будет подключена к еди
ной энергетической системе 
страны.

НА СНИМКЕ: Веселоярская
злектроподстанция.

Фотохроника ТАСС.

последние годы в благоуст
ройство жилмассива. Работы 
проделаны большие, деньги 
вложены немалые. Однако 
руководителей института, 
партийную, профсоюзную ор
ганизации уже не удовлетво
ряет достигнутый уровень. 
Теперь они думают о том, 
чтобы в составе ремонтно- 
строительного участка соз
дать звено благоустройства. 
«Мы и впредь будем широко 
привлекать к благоустройст
ву коллектив, жильцов, — 

говорят в институте.—- 
Но факт: содержать

.....  пышными газоны, ре
монтировать оборудо
вание спорткомплекса,

\ художественно оформ
лять жилую зону си
лами общественности 
трудно».

Как предполагают, 
это звено сможет ве- 

^СГи и асфальтирование 
' территорий. Необходи
мость в этом большая. 

—___  Ждут асфальта дет-
...... 11 ские и спортивные

площадки жилмасси
ва: городской дорожный ре
монтно-строительный трест 
второй год тянет с выполне
нием условий договора на ас
фальтирование.

Еще одна проблема. В цен
тре институтского квартала 
многоэтажных домов — Груп
па деревянных. Сами дома-то 
бы ничего, а вот сараи, обще
ственные туалеты портят 
весь вид. Конечно, лучшее 
решение .— снести и дома, и 
сараи. Но предоставить сразу 
почти двадцать квартир ин
ституту трудно. Есть другой 
вариант: подключить дома к 
центральному отоплению, к 
канализации и убрать сараи. 
«Деньги мы на это даем, но 
Кировское райжилуправле
ние уже не один год успокаи
вает нас обещаниями», • — 
комментирует Л. М. Тютерев.

По оценке руководителей 
Кировского района, коллек
тив НИИ электромеханики— 
один из лидеров благоуст
ройства в районе. Объясняет
ся это тем, что вопросы бла
гоустройства поставлены в 
коллективе на один уровень 
с производственными. Дирек
ция, партийная и профсоюз
ная организации института 
сумели заинтересовать, При
влечь к благоустройству весь 
коллектив, жителей жилмас
сива.

В. МОКРУШИН.

БЕРЛИН, 25 июня. 
(ТАСС). От имени всех 
фракций народной палаты 
ГДР, от имени граждан 
Германской Демократиче
ской Республики мы полно
стью одобряем воззвание 
Всемирного Совета Мира к 
общественности всех стран 
предпринять совместные 
действия в целях прекраще-* 
ния гонки вооружений, ог
раничения ' вооружений и 
разоружения, говорится в

заявления, принятом народ
ной палатой ГДР,

Вместе с Советским Со
юзом и другими братскими 
социалистическими страна
ми, подчеркивается в заяв
лении, ГДР находится в пер
вых рядах борцов за превра
щение гонки вооружений и 
разоружение. Мы выступаем 
за проведение всемирной 
конференции по разоруже
нию, за запрещение всех ис
пытаний ядерного оружия, 
за запрещение разработки и

производства нового оружия 
массового уничтожения, а 

■ также за заключение всемир
ного договора о непримене
нии силы в международных 
отношениях.

Новое Стокгольмское воз
звание Всемирного Совета 
Мира, указывается далее в 
заявлении, отвечает жиз
ненным интересам челове
чества, которое стремится к 
миру, социальному прогрес
су и национальной незави
симости народов.

В И Н Т Е Р Е С А Х  
КИПРСКОГО НАРОДА

НИКОЗИЯ, 25 июня. 
(ТАСС). Кипрский народ не 
одинок. На его стороне все 
миролюбивое человечество, 
страны социалистического 

■ содружества, и прежде всего 
могучий Советский Союз, за
явил генеральный секретарь 
Прогрессивной партии тру
дового народа Кипра 
(АКЭЛ) Э. Папаиоанну.

Выступая на партийном 
активе в Никозии, он дал 
высокую, оценку принципи
альной и последовательной 
позиции Советского Союза ё 
кипрском вопросе. Конст
руктивные советские пред
ложения в ООН и заявление 
ТАСС по Кипру, подчеркнул

Папаиоанну, нашли горячее 
одобрение в сердцах кип
риотов, еще ,раз показали, 
кто выступает на стороне 
борющегося Кипра.

Отметив н©прекращаю
щиеся попытки стран НАТО 
добиться раздела Кипра, 
Э. Папаиоанну указал на ту 
угрозу, которую таит в себе 
американское военное
присутствие на острове.

■ Сближение Кипра с Со
ветским Союзом и другими 
социалистическими страна
ми, подчеркнул генераль
ный секретарь АКЭЛ, отве
чает жизненным интересам 
кипрского народа и его ос
вободительной борьбы,

ОКАЗАЛИ ПОДДЕРЖКУ
ВАШИНГТОН, 25 июня. 

(ТАСС). Ведущий претен
дент на пост президента 
СШ А от демократической 
партии Дж. Картер зару
чился поддержкой руковод
ства франции демократов в 
конгрессе на официальное 
выдвижение своей кандида
туры.

По предложению сенатора 
Г. Хэмфри, который до не
давнего времени считался 
одним из соперников Дж.

Картера,, руководство демо
кратической фракции приня
ло решение поддержать 
кандидатуру бывшего губер
натора Джорджии на нацио
нальном съезде партии.

Решение руководства де
мократической франции оз
начает, по мнению обозре
вателей, что выдвижение 
кандидатуры Дж. Картера 
съездом на пост президента 
можно считать обеспечен
ным.

а ПРЕДВЫБОРНАЯ КАМПАНИЯ 
З А В Е Р Ш А Е Т С Я
ЛИССАБОН, 25 июня. 

(ТАСС). Сегодня в полночь 
в Португалии заканчивается 
кампания по подготовке к 
президентским выборам, 
назначенным на 27. июня.

Сутки, которые остаются 
до выборов, даны избирате
лям для того, чтобы они 
могли в спокойной обстанов
ке принять ответственное 
решение о том, за кого голо
совать.

А  вчера поздно ночью в 
Лиссабоне состоялся заклю
чительный митинг Октавиу 
Родригеш Пату, кандидата 
от Португальской компар
тии. Десятки тысяч жите
лей столицы собрались на 
стадионе имени 1 Мая, что

бы продемонстрировать 
свою солидарность с канди
датом трудящихся.

На митинге выступил Ге
неральный секретарь ПКП 
Алваро Куньял. Опыт пока
зывает, подчеркнул он, что 
в Португалии невозможно 
обеспечить подлинную демо
кратию без участия комму
нистов во всех сферах на
циональной политической 
жизни, в томч числе 'и в дея
тельности правительства.
Он призвал избирателей- 
демокрагов голосовать за 
Октавиу Пату, чтобы обес
печить защиту демократи
ческих свобод и революци
онных завоеваний порту
гальского народа.

ВЕРЕН СВО ИМ  ВЗГЛЯДАМ
НЬЮ-ЙОРК, 25 июня. 

(ТАСС). Ни лишения, ни 
пытки не сломили в-олю и 
боевой дух Генерального 
Секретаря Компартии Чили 
Луиса Корвалана. Он на
всегда останется верен сво
им взглядам и товарищам 
по борьбе, заявляет его су
пруга Лили Корвалая в об-

Iращении, направленном во
енной хунте.

В этом документе, копию 
которого полупило агент
ство ЮПИ, содержится ре
шительный протест прбтив

незаконного содержания в 
тюрьмах и концлагерях ли
дера чилийских коммуни
стов. В нем отмечается, что 
хунта так и не смогла 
предъявить Лу-ису Корвала- 
ну какое-либо конкретное 
обвинение. Содержание его 
в концлагере — это типич
ный акт произвола, попыт
ка покарать за твердость, 
за коммунистические убеж
дения. В обращении выра
жается уверенность, что 
Луйс Корвалан и тысячи ' 
других узников будут осво
бождены.

А  ГА В А Н А
У сп еш но  заве р ш а ю т пер

вое полугодие ж иво тн ово 
ды  кубинской  провинции 
Гавана . Сдав госуд ар ству  
79 миллионов ли тров мо
лока , ко л лекти вы  ферм 
производственное задание 
ш ести  м есяц ев  п ер евы 
полнили на 25 процентов.

&  П Х Е Н Ь Я Н
В  связи  с проведением 

здесь «М е сячн и ка  борьбы  
за вывод  ам ер и кан ски х  
во йск  из Ю ж ной  Кореи» об
щ ествен н ы е  организации  
К Н Д Р  вы ступ и ли  с совм ест
ны м  заявлен ием . Они обра
ти л и сь  к народам социали
сти че ски х  и р а зви ваю щ и х 
ся  стран , всем  миролю би
вы м  народам и прогрес
си вн ы м  силам  мира с при
зы во м  еще ш ире и эн ер ги ч 
нее р а зве р н уть  д виж ение 
солидарности в поддержку 
правого  дела корейского  
народа, борю щ егося за  са 
м остоятельное  и мирное 
объединение Кореи.

ВА Ш И Н ГТ О Н
Н есм отря на попы тки  

ам ер и кан ского  п р ави тел ь 
с тва  д обиться самообеспе
ченности  Соединенных
Ш та то в  энергией , за ви с и 
м о сть  страны  от по ставо к 
иностранной неф ти  продол
ж а е т  неуклонно  во зр астать . 
К а к  сообщ ил ам ер и кан ски й  
неф тяной и н сти тут , с 4 по 
11 ию ня в С Ш А  было им
портировано рекордное за 
всю  историю  стр ан ы  коли 
чество  этого вида с ы р ь я  за 
такой  срок — в среднем по 
6 млн. 230 ты с . баррелей 
неф ти  в день.

<0! К О П Е Н ГА ГЕ Н
На со с то явш е м ся  здесь 

м ассовом  м итинге  Ко м пар 
тии Дании вы ступ и л  пред
сед атель КП Д  К . Есперсен .

Д ания, ска зал  он, пере
ж и ва е т  се й ча с  тяж е л ы й  
эконо м ический  и  со ц и аль 
ны й кризис. Это  я в л яе тс я  
следствием  зависим о сти  
стр ан ы  о т  «Общ его р ы н 
ка», во зр осш их  военны х  
расходов на н уж д ы  НАТО, 
больш ого деф ицита торто
вого баланса  страны .

(ТАСС, 25 ию ня).

м Й Ь ь  Л

В Ь ЕТ Н А М . После войны  
кустарно е  производство  в 
стране  бы ло  по лн остью  
восстановлено  и получило  
д альнейш ее развитие . В 
настоящ ее врем я изделия 
в ьетн ам ски х  М астеров
эксп о р ти р ую тся  во многие 
страны  мира.

НА С Н И М К Е : плетены е
изделия из провинции 
Тхайбимь.

Фото ВИА—ТАСС.
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Сегодня — День советской молодежи
0 Во Всесоюзном комсо

мольском собрании «Реше
ния XXV съезда КПСС вы
полним!» приняли участие 
около 160 тысяч юношей и 
девушек области. В комсо
мольских организациях на
шли широкое распростране
ние такие ценные начинания, 
как «Пятилетке эффективно
сти и качества — энтузиазм 
и творчество молодых», 
«Бригадному подряду —- 
комсомольскую заботу», «Ра 
бочей инициативе — инже
нерную поддержку».

Молодые томичи, рабочая 
и учащаяся молодежь вклю
чились в соревнование за 
право подписать рапорт Ле
нинского комсомола Цент
ральному Комитету КПСС к 
60-летию Великого Октября.

0  Семь тысяч юношей и 
девушек трудятся на удар
ных комсомольских стройках. 
Важнейшие из них — нефте
химический комбинат н объ
екты мелиорации. Комсомол 
шефствует над животновод
ческими комплексами и объ
ектами народного образова
ния.

0  Комсомольско-молодеж
ная бригада Геннадия Будае
ва из треста «Томскпром- 
строй» первой среди моло
дежных коллективов включи
лась в движение «Бригадно
му подряду — комсомоль
скую заботу». Она взяла под
ряд на строительство гаража 
для объединения «Томск- 
стройтранс». Сейчас на этом

объекте идут подготовитель
ные работы.

•  Комсомольская органи
зация НИИ электромехани
ки осуществляет сквозной 
комсомольский контроль над 
прохождением важнейших 
заказов. В результате науч-

М Д И » 1

А д р е с а
д о б р ы х

д е д
ЦИФРЫ 

:И ФАКТЫ-

ная разработка одного зака
за'была выполнена на полме
сяца раньше срока и сейчас 
передана конструкторам.

0  Весной в совхозах и 
колхозах области было созда
но 150 комсомольско-моло
дежных звеньев, 6 из них— 
звенья безнарядной системы 
оплаты труда. По итогам по

севной победителем вышел 
коллектив механизаторов во 
главе с Александром Корзи- 
ком из колхоза «1 Мая» 
Первомайского района.
Дневная выработка на каждо
го члена звена составила 
185 процентов, полям при
своен Знак качества.

0  Прошедший недавно Ле- 
■ нинский урок «Партия — 

ум, честь и совесть нашей 
эпохи» показал возросшую 
трудовую и общественную ак
тивность молодежи. В нем 
участвовали 124.596 юношей 
и девушек.

0  В 897 кружках и семи
нарах 22 тысячи человек по
вышают политические зна
ния. В системах экономиче
ского всеобуча, партийной 
учебы — 39.747 комсомоль
цев и молодых коммунистов.

0 В выставках научно-тех
нического творчества молоде
жи участвовали 11.376 чело
век. Экономический эффект 
от внедрения рационализа
торских' предложений моло
дых новаторов составил 
2.022 тысячи рублей.

0  На старты по много
борью ГТО на приз газеты 
«Комсомольская правда» вы
шли 175 тысяч юношей и де
вушек. За прошлый год под
готовлено 60.972 значкиста 
ГТО.

Стали традиционным'и 
спортивные игры детей. В III 
спартакиаде выступили свы
ше 100 тысяч детей и подро
стков по'11 видам спорта.

У Тани Баженовой сегодня 
двойной праздник. Вместе 
с молодежной бригадой Ту. 
ганской птицефабрики, кото
рую она возглавляет, встре
чает День советской молоде
жи с хорошими трудовыми 
успехами. А  еще у нее лич
ный праздник — день рожде
ния.

Вообще в этом году у Та
ни много событий, но главное 
из них, конечно же,—это при
суждение ей премии Ленин
ского комсомола.

Фото Е. Лисицына.
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ОРКЕСТРУ «ЗАРНИЦА»-1 0  ЛЕТ
Оркестр этот — детский, 

в нем занимаются ребята из 
школ города. Создал его при 
тресте «Томскжилстрой» эн
тузиаст Петр Иванович Смо
ленцев, который любит музы
ку, любит детей, В активе 
коллектива — более 400 вы
ступлений, концертов, 15 дип
ломов первой степени, 40 по
четных грамот, благодарст
венные письма, кубки, суве
ниры.

Ребята в оркестре не толь
ко учатся играть на духовых 
инструментах, но и изучают 
теорию, историю музыкально
го искусства. Оркестр — ча

стый гость в молодежных 
общежитиях, на стройках, 
участник городских и обла
стных пионерских слетов, 
фестивалей. Летом прошлого 
года «Зарница» побывала в 
Артеке, привезла почетную 
грамоту и Большую медаль 
главного управления пионер
ского лагеря. Командование 
Отдельного образцового ор
кестра Военно-Морского 
Флота признало «Зарницу» 
своим спутником. В феврале 
1975 года областным сове
том профсоюзов «Зарнице» 
присвоено почетное звание 
народного.

К десятилетию народного 
духового оркестра «Зарни
ца» областной совет проф
союзов выпустил специаль
ный плакат, рассказывающий 
о славном пути детского 
творческого коллектива и 
его руководителе. Недавно 
Министерство просвещения 
РСФСР за успешную дея
тельность по воспитанию под
растающего поколения на
градило Петра Ивановича 
Смоленцева значком «От
личник народного просвеще
ния».

В. новокшонов.

Т А К И Е

НЕ ПОДВЕДУТ
Настоящим экзаменом ста

ла посевная первого года де
сятой пятилетки для членов 
Комсомольска - молодежного 
звена Василия Гагарвина 
из совхоза «Галкинский». 
Молодые механизаторы были 
заняты на лущении почвы, 
прибивке влаги. Девять суток 
в горячую пору весенней 
страды Николай Глухов, Лео
нид Надуялов вместе с 
звеньевым не покидали поле. 
Безвыездно жили в вагончи
ке, чтобы пораньше начать 
работу, использовать в борь
бе за урожай каждую мину
ту. Две нормы в день — та
ким было неписаное прави
ло этого коллектива. И меха
низаторы его придержива
лись.

Их успеху в немалой сте
пени способствовало соревно
вание с коллективом опытно
го механизатора А. И. Белян
кина, в звене которого рабо
тал брат Николая Глухова— 
Александр — самый молодой 
тракторист в совхозе. Трудо
вое соперничество было на
пряженным. Сначала впереди 
шло звено Белянкина, на вто
рой неделе — Гагаркина. И 
это не удивительно. Соперни
ки подобрались достойные 
ДРУГ друга. В. Гагаркнн и 
Л. Надуялов пришли в сов
хоз из филиала Парабельско- 
го СПТУ-5 со свидетельст
вами трактористов-машини- 
стов второго класса. Н. Глу

хов и А. Белянкин стали хо
рошими специалистами в 
процессе работы.

Добрыми делами славится 
в совхозе и звено братьев 
Зайцевых. Как и в прежние 
годы, по традиции это звено 
удерживало первое место на 
севе. Все механизаторы в 
нем имеют первый и второй 
классы, что положительно 
сказывается на качестве. Хо
рошо потрудились Анатолий 
Ветошкин, Александр Ана
нии, Павел Иванов.

В том, что совхоз одним из 
первых в районе завершил 
сев зерновых,— немалая за
слуга начинающих механиза
торов. Впереди не менее от
ветственная пара— заготовка 
кормов, уборка урожая. Ду
маем, что и там молодежь не 
подведет свой коллектив.

На дни сеноуборочной 
страды, у нас скомплектова
ны -мехаййййрованные звенья. 
Большинство — молодеж
ные. В этом году впервые 
возглавит укрупненное звено 
на метке сена Леонид Зай
цев. Вместе с ним будут ра
ботать А. Ветошкин, С. Мяс
ников, М. Выгорко. В соста
ве второго звена под руко
водством опытного механиза
тора Г. А. Скрипченко — го
же молодежь. В третьем зве
не на метке сена будут рабо
тать П. Иванов и А. Ананин.

Хороший состав механиза
торов подобран в звене по 
закладке сенажа. Звенья ста
рательно подготовили техни
ку. Перед Днем советской мо
лодежи опробовали ее и сей
час с нетерпением ждут стар
та. Они намерены провести 
«зеленую жатву» в короткий 
срок и с высоким качеством.

Н. МАСЛОВСКИЙ,
главный агроном совхоза
«Галкинский» Бакчар- 

ского района.

ш ш ш ш

П О Х О Ж И Й
И А  С О Л Д А Т С К И Й

В восьмой раз в живописном сос
новом бору возле села Лучанова 
раскинул палатки военно-спортивный 
лагерь Томского района. За  это вре
мя сотни юношей ощутили здесь 
вкус солдатской жизни ещ е до служ 
бы в рядах Советской Армии.

Анатолий Палкин и Сергей М езю ка 
проходили начальную военную под
готовку в этом лагере. Сейчас они 
сержанты запаса, сами командуют 
взводами допризывников.

На открытие лагеря приехали ве
тераны Великой Отечественной вой
ны. В торжественной обстановке пе

ред строем военный комиссар Том
ского района полковник М . Е. Ж уков 
вручил им юбилейные медали «XXX 
лет Победы в Великой Отечествен
ной войне 1941— 1945 гг.».

На всю жизнь запомнят юноши 
слова-клятву ветеранов: «Служу Со
ветскому Сою зу!». Поколение отцов 
передает эстафету воинской доблес
ти сыновьям.

Допризывники проводят в лагере 
политическую подготовку, техниче
скую, строевую, огневую, изучают 
уставы Советской Армии, и, конечно

внимание уделяетсяже, большое 
спорту.

В 7 часов утра над лагерем звучит 
команда: «Подъем!». Ю нош и начина
ют день, день, похожий на солдат
ский.

П. РОГОТНЕВ.
* * *

НА СНИМКАХ: на многочисленные 
вопросы отвечают ветераны Великой 
Отечественной войны рядовой запаса 
В. Ф. Скрипченко и старший лейте
нант запаса В. Д. Щербаков; торже
ственный марш.

Ф ото  автора.

Победили
томские
подводники

В Хабаровске прошло 
первенство Урала, Сибири и 
Дальнего Востока оо ско
ростным видам подводного 
спорта. Успехами порадова
ла юношеская команда томи
чей — победитель этих со
ревнований.

В плававии на 100 мет
ров .в ластах и нырянии на 
15 метров победила канди
дат в мастера спорта Елена 
Тайлашева (ОК «Аква
навт»), Чемпионом в ныря
нии на 25 метров и сереб
ряным призером в плавании 
на 200 и 100 метров в ла
стах стал кандидат в масте
ра спорта Игорь Вагнер (СК 
«Юпитер»), Дистанцию 400 
метров (плавание в ластах) 
выиграла кандидат в масте
ра спорта Ольга Таубер 
(ДЮСТШ ТЗРО), она же 
была второй на дистанции 
800 метров. Дебютант со
ревнований кандидат в ма
стера спорта Андрей Суста
вов (ДЮСТШ ТЗРО) стал 
серебряным призером в пла
вании на 800 метров в ла
стах, проиграв всего две де
сятых секунды мастеру 
спорта из Новосибирска

В. Шикулину, он. же вышел 
и в бронзовые призеры в 
плавании на 400 метров в 
ластах.

В этих соревнованиях 
участвовали и взрослые. 
Мужская команда томичей в 
составе мастеров спорта 
СССР И. Шиповского, 
В. Меркаптана (оба из-«Ска- 
та%), Е. Петрова («Юпи- 
теГ») и кандидата в мастера 
спорта Г. Горбенко («Юпи
тер») победила в эстафет
ном плавания 4ХЮ 0 мет
ров и была второй в эстафе
те 4x200 метров. Женская 
команда в эстафете 4X100 
метров была третьей. В лич
ном первенстве чемпионом 
соревнований в плавании в 
ластах на 200 и 100 метров 
стал Иван Шиповокий 
(«Скат»),

В нырянии на 50 метров 
второе место занял мастер 
спорта СССР Евгений Пет
ров («Юпитер»), Третье ме
сто в нырянии на 50 метров 
среди женщин—у кандидата 
в мастера спорта Людмилы 
Шумковой («Окат»),

Ю. ЧУФАРОВ, 
директор ДЮСТШ.

ФУТБОЛ

Ю Н И О Р Ы -В  П О Л У Ф И Н А Л Е
БЕЛГРАД, 25 июня. 

(ТАСС). Юношеская сборная 
ССОР по футболу, победив 
своих сверстников из англий
ского клуба «Лидс» — 1:0 
(1:0), вышла в полуфинал 
международного турнира, ко
торый проходит в югослав
ском городе Риека. Гол на 
58-й минуте забил Дарасе-

лия. t
Советскре футболисты по

бедили заслуженно, пишет 
югославская газета «Спорт». 
Они были гораздо силь
нее соперников в этом за
хватывающем матче.

В полуфинале наша сбор
ная сыграет с югославской 
командой «Сараево».

Б Е С Ц В Е Т Н А Я  П О Б Е Д А
Несмотря на то, что фут

болисты московского «Спар
така» 25 июня на своем поле 
одержали победу над коман
дой «Крылья Советов» (Куй
бышев) — 1:0 (0:0) в матче 
чемпионата страны, их игра 
не принесла особой радости 
почитателям. Много ошибок 
допускали спартаковские за

щитники, а нападающие мо
сквичей так и не создали ни 
одного яркого момента у во
рот гостей. Единственный 
мяч был забит на 54-й мину
те благодаря усилиям капи
тана «Спартака» Ловчева, 
который отдал точный пас 
Редину... -

(Корр. ТАСС).

П и с ь м о  S р е д а к ц и ю
Просим через газету пере

дать нашу сердечную благо
дарность общественным ор
ганизациям и всем лицам, 
приславшим соболезнования

и принявшим участие в похо
ронах Анатолия Прокопьеви
ча Сергеева.

Родные и близкие 
Сергеева.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

таит
КРАСНОЯРСКИЙ

к р а е в о й
д р а м а т и ч е с к и й

ТЕАТР
им. А. С. ПУШКИНА
27 июня — в помещении 

драмтеатра, утром и вечером 
— «Родственники».

Начало' спектаклей: утрен
него — в 12 чае., вечернего— 
в 19 час. 30 мин.

28 июня — спектакль «Бе
регите белую птицу».

Начало — в 19 час. 30 мин.

27—28 июня. «Генералы пес
чаных карьеров» — 20.

27 июня. Гастроли Новоси
бирского цирка. Большая раз
нообразная программа. «Здрав
ствуете, томичи!» — 12, 16, 20.КИНО

КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

>ня. «Повторная свадь- 
В-40, 12-20, 14-10, 18-30, 
2. «Нас четверо»— 10-30. 
ающиеся» — 16. 
гая. Новый цветной ху- 
енный фильм «Ответ 
элько ветер» — 8-40,
4-10, 16, 18-30, 20-20,
льчики» — 10-30.

3— 4 июля
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

Творческий вечер 
артистов Ленинградского ордена Трудового 

Красного Знамени академического театра 
д р а м ы  им.  А. С. П у ш к и н а

В вечере принимают участие:
народный артист СССР, лауреат Государственных пре

мий СССР А. Ф. БОРИСОВ,
народный артист СССР, лауреат Государственной пре

мии РСФСР И. О. ГОРБАЧЁВ,
народный артист СССР, лауреат Государственных пре

мий СССР В. В. МЕРКУРЬЕВ,
народный артист СССР, лауреат Государственной пре

мии СССР В. А. ФРЕЙНДЛИХ,
народный артист РСФСР, лауреат Государственной 

премии СССР К. И. АДАШЕВСКИИ,
народные артисты РСФСР И. П. ДМИТРИЕВ, О. Я. 

ЛЕБЗАК и ведущие артисты театра.
Начало — в 16 часов.
Принимаются коллективные заявки.

Учебный комбинат Томского территориального управ
ления строительства проводит набор на курсы по специ
альностям: слесари-вентиляционники, плотники-бетонщи
ки, плотник, шоферы III класса, машинисты мостовых 
кранов. Принимаются мужчины, отслужившие в рядах Со
ветской Армии. Срок обучения — 2— 5 месяцев. Приня
тым на курсы выплачивается стипендия 70— 86 рублей в 
месяц. Одиноким предоставляется благоустроенное обще
житие. Квартиры — в течение 4 лет — гарантируются 
принятым на специальность плотников-бетонщиков.

Начало занятий — 1 июля 1976 г.
За справками обращаться по адресу: 634048, Томск, 

пер. Фруктовый, 28-а. Проезд трамваями №№ 1, 3, трол
лейбусом и автобусом № 2 до остановки «Ул. Кулаги
на». Телефоны №№ 4-01-47, 4-09-49.

имени М. ГОРЬКОГО
27 ию ня. «П овторная свад ь 

ба» —  8-40, 10-20, 12, 13-40,
15- 20, 17, 18-40, 20-20, 22. «Те,
кого и щ ут»  —  8-40 10-20, 12,
13- 40, 15-20, 17, 18-4р, 20-20,
22. -Зал кинохроники . «Зап р ет 
ная  зона» —  9. 10-05, 11-10,
12- 15, 13-20, 14-25, 15-30, 16-35,
17- 40, 18-45. «Будни  уголовно 
го р о зы ска»  —  20, 21-40.

28 ию ня. «О твет знает то ль 
ко  ветер» —  9, 10-50, 12-40,
14- 30. 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«О твет зн ает  то лько  ветер» — 
9-20. 11-10, 13, 14-50, 16-40,
18- 30, 20-20. 22-10. Зал  ки н о 
хроники . «Зап р е тн ая  Зона» — 
9, 10-05, 11-10, 12-15, 13-20,
14-25, 15-30, 16-35. 17-40,
18- 45, 19-50, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
27 ию ня. «П овторная свад ь 

ба» —  9, 10-30, 12, 13-40, 15-20,
17, 19, 21. «К о чуб ей »  —  9, 12,
13- 50. 15-40, 19-20, 21-ДО.
«С час тл и вы й  человен» — 17-30. 
«Т реб уется  тигр» —  10-30.

28 ию ня. «Ед и н ствен н ая  до
рога» —  9, 10-50, 12-40, 14,30,
16- 20, 18-10, 20, 21-50. «П охи
щ ение по-венгерски» —  8-40, 
12, 13-50, 15-40, 17-30. 19-20,
21-10. «М ен яю  со б аку  на па
ровоз» —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
27 ию ня. «А ф он я»  —  9-20,

12-45, 14-30, 16-15, 18, 21-50.
«С м елы е лю ди» —  11. «И все- 
таки  я верю » (две серии) —
19- 45.

28 ию ня. «У би йство  Маттеот- 
ти» —  9-20, 12-45, 14-30, 16-15,
18, 19-45, 21-25. «Солены й пес»

1 «СИБИРЯК»
27 ию ня. «Точка , то чка , за 

п ятая...»  — 9-20. «Гиб ель  Я п о 
нии» —  11, 12-40, 14-20, 16,
17- 40, 19-20, 21.

28 ию ня. «О рлята  Ч ап ая»  —
9-20. «У би й ство  М аттеотти» — 
11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21.

«ПИОНЕР»
27— 28 ию ня. М ультсборник 

«Квака-зад авака»  —  9, 10-20,
11-40, 13. « В к у с  х алвы » —
14- 20, 15-50, « П у с т ь  говорят» 
—  17-20, 19-20, 21-20.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

27 июня. «М аугли »  — 10-30, 
«Ш аг  н австр ечу»  —  12. 13-40, 
15-20, 17, 18-40, 19-20, 21.

28 июня. «К лю чи  от рая» —
12-10, 14-05, 16, 17-55, 20-20,

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

27 июня. М ультсборни к 
№  46 —  10-30. «Соло для сло 
на с оркестром » (две серии) — 
12-20, 15, 17-40, 20-30.

28 июня. «Когда ум ир аю т
легенды» —  12-20, 14, 16, 18,
20  22

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

27 июня. «Гл а вн ы й  свиде
тель» —  13, 15.

28 июня. «Соло для слона 
с оркестром» (две серии) — 
20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
27 июня. «Я  с л у ж у  на грани 

це» —  15. «Б елы й  К л ы к »  —
17, 19. 21.

28 июня. «Горож ане» —  18,
19-50, 21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

27 июня. «М яч , пер чатка  и 
капитан»  — 15. «Когда тебя 
нет» —  17-10, 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

27 июня. «Горожане» — 17.
19. 21.

28 июня. «Н а ясн ы й  огонь» 
—  15, 17, 19, 21.

ВОСКРЕСЕНЬЕ , 27 июня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.25. «Песнл-романо. Игра

ет Академический оркестр 
русских народных инструмен

тов. 10.50 —11.00. Перерыв.
11.00. Новости. 11.15. «Книж
ная лавка». 12.00. «Служу Со
ветскому Союзу!». 13.00. Цв. 
«Квака-задавака». Мульт
фильм. 13.10. Документальный 
фильм. 13.20. Цв. «Му
зыкальный киоск». 13.50. Цв. 
«Клуб кинопутешествий». Ве
дущий — Ю. А. Сенкевич.
14.50. Цв. Концерт вокального
и инструментального ансам
блей Ивано-Франковского пе
дагогического института. 15.20. 
Международная панорама.
15.50. Цв. «Мустанг-иноходец». 
Телевизионный художествен
ный фильм. 17.00. «Время». 
17.30—17.40. Перерыв. 17.40. 
Цв. «О балете». 18.55. «Сель
ский час». 20.00. Новости. 
20.15. Цв. «В вашем доме». 
Музыкальная программа. 20.55. 
Цв. «От всей души». Встреча 
с тружениками г. Балакова 
Саратовской области. 22.50 —
23.00. Перерыв. 23.00. «Время».

Управлению «Томскобл- 
газ» требуются на постоян
ную работу: электромонтеры, 
кладовщик, электрик на газо- 
раздаточную станцию по ул. 
Мичурина, 98.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству населения, 
или ул. Алтайская, 5.

Томская областная счето
водно-бухгалтерская школа 
с 1 июля 1976 года проводит 
прием учащихся на дневное 
и вечернее отделения в груп
пы подготовки бухгалтеров 
промышленного, бюджетного, 
совхозного учета, старших 
бухгалтеров, счетоводов, опе
раторов бухгалтерских и 
фактурных машин.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Макушина, 14. ,

Автошкола транспортного 
управления продолжает на
бор на дневные курсы шофе
ров III класса и на вечерние 
и заочные курсы — шофе
ров I и II классов.

Здесь же требуются препо
даватели и шоферы I и II 
классов.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Пролетарская, 52, к дирек
тору, телефон №  290-567.

Производственное объеди
нение «Снежинка» произво
дит полировку натурального 
и искусственного меха. Поли
ровка меха имеет цель при
дать ворсу блеск, водооттал
кивающие свойства, разбить 
ворсовые пучки, образовав
шиеся в процессе носки.

Прием мехов в полировку 
производится по адресу: 
г. Томск, пер. Пойменный, 3, 
тел. № 2-33-95.

Тресту «Спецстроймехани- 
зация» требуются на посто
янную работу: машинисты
экскаваторов, бульдозеров, 
трубоукладчиков с предостав
лением жилой площади в те
чение 3— 4 лет. Оплата 
труда сдельная.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
или пр. Фрунзе, 137-а.

Сибирский физико-техни
ческий институт им. В. Д. 
Кузнецова объявляет кон
курс на замещение вакант
ных должностей старшего 
научного сотрудника (с уче
ной степенью) по специаль
ности «Физика полупровод
ников и диэлектриков».

Срок подачи документов— 
один месяц со дня опублико
вания объявления в газете.

Документы направлять по 
адресу: 634050, Томск,
пл. Революции, 1, СФТИ, 
ученому секретарю.

Типографии издательства 
«Красное знамя» требуются' 
на постоянную работу: инже
неры-технологи полиграфиче
ского производства, коррек
тор, ученик стереотипера, 
ученик печатника на газет
ные и ротационные машины, 
опытные слесари-наладчики, 
подсобные рабочие, уборщи
ца, ученики-наборщики.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, проезд трам
ваями М»№ 1, 2 до остановки 
«Дом ученых».

Горпромторг с 1 июля 
1976 года переводит на цент
рализованный учет магазин
№ 1 («Спорттовары»). Рас
четный и спецссудный счета 
будут закрыты. Предприяти
ям, организациям и учрежде
ниям платежи за проданные 
магазином товары в кредит 
следует с 1 июля перечис
лять на спецссудный с.чет 
горпромторга № 9245115 в 
гарудравдении Госбанка.
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